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 ► 10 ноября Россия отметила День сотрудника органов внутренних дел. Этот праздник - 
один из старейших и наиболее значимых для всех нас. Люди в форме охраняют порядок 
на улицах наших городов, отвечают за безопасность в самых различных сферах 
жизнедеятельности современного человека. И мы знаем, что если придётся столкнуться 
с бедой, то можно всегда рассчитывать на их помощь. Помним мы об этом с самого 
детства - ведь ещё образ дяди Стёпы, без сомнения, был одним из самых любимых 
для миллионов мальчишек и девчонок нашей страны.
В этом номере мы рассказываем о работе представителей самых разных 
подразделений белгородской полиции - следствия, миграционной службы, подразделения  
по делам несовершеннолетних. А наши юные корреспонденты побывали и в не самой 
знаменитой, но тоже важной (а иначе и не бывает) службе УМВД по Белгородской 
области. И по традиции на наши вопросы ответил начальник УМВД России по городу 
Белгороду Александр Коробейников. Читайте на 7 - 9 страницах номера.

На службе днём и ночьюНа службе днём и ночью
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УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ! 

От имени Белгородского городского Совета и администрации 
города Белгорода примите поздравления с вашим профессио-
нальным праздником - Днём сотрудника органов внутренних дел 
России!

Вы посвятили свою жизнь важному и ответственному делу - за-
щите общественного порядка, борьбе с преступностью. Служба в 
полиции трудна, связана с риском, но в то же время благородна. 
Сотрудники органов внутренних дел России всегда профессио-
нально, с честью выполняют свой долг. 

Благодаря вашей работе жители Белгорода могут спокойно 
спать по ночам, мирно гулять по улицам нашего города, чувство-
вать себя безопасно. 

Особые слова благодарности  -  ветеранам, которые верой и 
правдой служили народу, являясь примером высокого профессио-
нализма, самоотдачи, ответственного отношения к делу. Увере-
ны, что сотрудники органов внутренних дел сегодня и в будущем 
будут следовать славным традициям, накопленным предыдущи-
ми поколениями.

В этот праздничный день желаем сотрудникам, ветеранам ор-
ганов внутренних дел крепкого здоровья, семейного благополу-
чия, успехов в обеспечении законности и правопорядка! 

О.И. МЕДВЕДЕВА, А.А. ИВАНОВ,
председатель первый заместитель
Белгородского главы администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

От имени Правительства и жителей Белгородской области, от себя лично поздравляю вас с про-
фессиональным праздником!

Этот день - замечательная возможность выразить вам нашу общую благодарность за тяжёлую и 
рискованную службу. Она не знает выходных,  праздников, времени суток. Не считается с накопив-
шейся усталостью и отсутствием сна. Сводит к минимуму общение с семьёй. Многие из вас, нахо-
дясь на работе, не раз смотрели в глаза смертельной опасности. Но никакие сложности профессии 
не могут заставить вас отказаться от избранного дела - бороться с преступностью, защищать мир и 
покой граждан.

Рад отметить, что вы эффективно решаете весь спектр оперативно-служебных задач. Раскры-
ваемость преступлений в нашем регионе выше, чем в среднем по Центральному федеральному 
округу и России. Из года в год снижается количество тяжких и особо тяжких противоправных деяний. 
Меняется к лучшему ситуация на наших дорогах, уменьшается число погибших в транспортных про-
исшествиях.

Благодаря вам, уважаемые сотрудники правопорядка, белгородцы чувствуют себя в безопасно-
сти, а наша область - динамично развивается. Огромное вам спасибо! В свою очередь региональное 
Правительство делает и будет делать всё необходимое для укрепления материально-технической 
базы полиции и поддержки её сотрудников.

Особые слова признательности хочу выразить ветеранам, которые работали в советский период, 
боролись с организованной преступностью в 90-е годы, служили в горячих точках. Здоровья вам и 
всего наилучшего! И конечно, самые искренние слова я адресую женам правоохранителей, которые 
терпеливо несут на своих хрупких плечах все заботы о домашнем очаге и детях, которые всегда 
любят и ждут.

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел! Желаю вам бодрости духа и успехов, а вашим 
семьям - счастья, благополучия и как можно чаще видеть вас дома!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Служить Отечеству!
 ► В парке «Южный» открыли памятник Петру Первому 

в честь юбилея прокуратуры

Ещё 300 лет назад российский импе-
ратор учредил ведомство для защиты 
прав граждан и государства.

За прошедшие столетия надзорный 
орган переживал разные времена, меня-
лись традиции, но неизменным остава-
лось честное и добросовестное служе-
ние закону и Отечеству.

На открытии бюста Петра Первого в 
парк «Южный» приехал губернатор Вя-
чеслав Гладков и прокурор области Вла-
димир Торговченков вместе с ветерана-
ми и сотрудниками службы.

- Замечательно, что те традиции, 
которые были заложены Петром Алек-
сеевичем, живут и сейчас. Уважаемые 
сотрудники прокуратуры! Действия, ко-
торые вы осуществляете в рамках про-
курорского надзора в защиту интересов 
граждан, очень важны и значимы, - обра-
тился к участникам торжественной церемонии Вячеслав Гладков.

Автор бронзового памятника - белгородский скульптор Анатолий Шишков. Над 
работой он трудился почти год, использовал иллюстрированные фотоматериалы 

рукописей.
На мероприятии также открыли мемо-

риальную доску, на которой запечатлены 
имена участников Великой Отечествен-
ной войны, в разное время возглавляв-
ших прокуратуру Белгородской области. 
Это Николай Павлович Андрющенков, 
Александр Васильевич Алексашин, Пётр 
Матвеевич Угольников.
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Награда за робота
 ► Молодые учёные из медицинского института и института 

инженерных и цифровых технологий НИУ «БелГУ» победили 
на Всемирном изобретательском форуме, проходившем 
на Кипре. 

Команда представила инновационного робота-дезинфектора. Междисциплинарный 
проект был высоко оценён жюри. Среди победителей - Владислав Дуброва. Молодой 
учёный рассказал об изобретении:

- Робот-дезинфектор в настоящий момент не имеет аналогов в мире, а его эффектив-
ность существенно превышает таковую при дезинфицирующей обработке вручную. 

Также высоких наград были удостоены инновационные разработки, реализуемые 
на базе НИИ «Фармакологии живых систем» института фармации, химии и биологии 
университета.

Испытание январём
 ► Электробус в Белгороде протестируют в холода. Напомним, 

что его уже используют в нашем городе с октября этого года 
в тестовом режиме, до 18 января он продолжит перевозить 
пассажиров. 

Только за 12 первых дней автомобиль 
прошёл 2 296 километров, перевёз 4 356 
человек и совершил 132 рейса. Машина 
показывает себя только с положительной 
стороны. Людям с ограниченными возмож-
ностями здоровья удобнее перемещаться 
по салону: в электробусе везде низкий пол, 
ещё одно отличие от обычных автобусов. 

В своих соцсетях гендиректор Единой 
транспортной компании Алексей Попов 
рассказал, что данный вид транспорта экономичней в обслуживании:

- Нет горюче-смазочных материалов, мостов, коробки. По словам водителей, он мягче 
идёт по неровным дорогам и не качается. 

Электробус на данный момент ездит по маршруту троллейбуса М8. Машина курси-
рует по городу с 20 октября и зарекомендовала себя как удобный и экономичный транс-
порт, остаётся лишь провести тесты в холодное время года. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВЯЧЕСЛАВА ГЛАДКОВА «ВКОНТАКТЕ»

Авиабилеты подешевеют
 ► В городе снизятся цены на авиаперевозки. На восемь 

новых субсидированных рейсов, которые появятся в 2022, 
выделят на 20% больше, чем в предыдущем году - 9,3 млрд. 
рублей. 

Росавиация уже утвердила список рейсов, сообщает ТАСС. Это 372 маршрута, 
22 из них - новые. Уже в следующем году услугой смогут воспользоваться три милли-
она человек. Авиаперевозки будут осуществлять 14 компаний.

В новом году белгородцы смогут отправиться в Нижний Новгород, Санкт-Петербург, 
Сочи, Ростов-на-Дону, Волгоград, Самару, Казань, Минеральные воды. Субсидирова-
ние маршрутов увеличивается.

Всего в  Росавиацию поступили предложения от 26 перевозчиков. Компании готовы 
совершать рейсы по 645 маршрутам на сумму 32 млн. руб.

Удобно и быстро
 ► В 13 регионах России появилась возможность записывать 

детей в кружки и секции через портал Госуслуг. Среди них - 
Белгород. Об этом сообщил зампредседателя Правительства 
России Дмитрий Чернышенко. 

Онлайн-сервис запущен и готов к использованию. Чтобы записать ребёнка в кру-
жок, необходимо иметь подтверждённую учётную запись на портале Госуслуг. На 
сайте собрана информация обо всех секциях региона. Родители смогут выбрать кру-
жок, который ближе всех находится к дому. 

Онлайн-сервис предоставляет информацию о преподавателях, можно узнать рас-
писание занятий. С помощью сертификата дополнительного образования, который 
выпускается на Госуслугах, возможно оплатить секцию для занятий детей от пяти до 
18 лет. Муниципальные власти определяют размер номинала сертификата. 

В Минпросвещения сообщили, что на программы дополнительного образования, 
которые получат больше сертификатов, будут выделены дополнительные средства. 
Таким образом, родители имеют возможность участвовать в распределении бюджет-
ных денег. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Руководитель региона подчеркнул, 
что на все заданные вопросы, которые 
не прозвучали в эфире, жители обяза-
тельно получат ответы.

- Думаю, за время моей работы все 
уже убедились, что обращения мы отра-
батываем. Я поручаю своим замам со-
брать, проанализировать и отработать 
до конца недели  все вопросы, где есть 
возможность идентифицировать заяви-
теля.  

Вот некоторые важные вопросы и 
предложения, которые задавали белго-
родцы главе региона. 

О вакцинировании детей 
от коронавируса

- У нас такой задачи нет, я не слы-
шал, что у нас есть прививки от короно-
вируса для детей. И я бы не нагонял до-
полнительных страхов. У меня у самого 
ребёнок, и я тоже переживаю за него, но 
с другой стороны, известно, что на детей 
коронавирус практически не действует. 
Для больных короновирусом детей в об-
ласти развернуто 50 коек. 35 из них сей-
час заняты, а за время длинных школь-
ных каникул детская заболеваемость 
снизилась.

О росте цен
- Вопрос, конечно, болезненный, рост 

цен идёт, как многие заметили, не толь-

ко в Белгородской области и в РФ, но 
и по всему миру. То, что происходит в 
экономике,  - сложный процесс и мы не 
сможем остановить их рост в отдельном 
регионе. Поэтому выбрана группа то-
варов, начиная со свинины, мяса кури-
цы, борщевого набора и яиц. В течение 
2022 года мы постараемся регулировать 
цены в отдельных магазинах на эти то-
вары. Главная задача сейчас -  помочь 
тем, у кого крайне низкий доход. Однако 
остановить рост цен на стройматериалы 
и бензин мы просто не в состоянии.

Про поликлиники и звонки
- Когда мы начали более плотно кон-

тролировать процесс принятия звонков, 
то увидели, что в поликлинике зачастую  
трубку брали и клали рядом с телефон-
ным аппаратом. Фактически дозвониться 
было невозможно из-за огромного шква-
ла звонков. С начала сентября было 500 
звонков, к середине месяца доходило 
до пяти тысяч! Приняли решение ввести 
дополнительный номер - 122. Сегодня 
система работает, и каждый звонок от-
рабатывается. И если есть жалоба ко 
мне о неоказании помощи, то я провожу 
служебное расследование по каждому 
звонку.

О «липовых» справках
- Мы мониторим ситуацию в соцсетях. 

Только в понедельник мы зафиксиро-
вали 27 сайтов, которые пытались про-
давать qr-коды. Правоохранительные 
органы очень быстро и чётко реагируют. 
Уже есть заведённые уголовные дела 
в Белгородской области на тех людей, 
которые допустили продажу «липовых» 
паспортов. Надеюсь, закон будет мак-
симально строг к ним, потому что речь 
идёт о жизнях людей. 

О закрытии больничного 
дистанционно

- С этой недели мы запустили, ка-
жется, одни из первых в стране формат 
закрытия больничных листов в элек-
тронном виде. Регламент запустили. Я 
надеюсь, что такая практика принесёт 
результат. 

Про очереди 
в торговых центрах

- Идёт перестройка системы. Давайте 
дадим немного времени. Нужно подго-

товить персонал, обеспечить безопас-
ность, соблюдение других норм. Торго-
вые центры сейчас формируют бригады, 
учат охрану. Я надеюсь, что торговые 
центры скоро увеличат количество вхо-
дов для того, чтобы не создавать очере-
дей. Дам поручение, чтобы отработали 
этот вопрос.

Про капительный ремонт 
школ и детских садов

- Самая тяжёлая ситуация со школа-
ми и детскими садами в Белгороде. По 
нашей оценке - это 30 школ и 30 детских 
садов. Огромный объём работы. Задача 
поставлена на 2022 год. Первого мая 
мы планируем 12 школ и 10 детских са-
дов закрыть на капитальный ремонт, и 
 открыть эти объекты к первому сентября 
2023 года.

Про жильё
- В каждой ситуации нужно разбирать-

ся отдельно. В следующем году плани-
руем для многодетных семей и семей 
с детьми-инвалидами новые програм-
мы, мы будем строить квартиры, дома 
и предоставлять им их. Никогда такого 
не было, но надеюсь, что это правиль-
ные меры поддержки тех семей, которые 
нуждаются в жилье в первую очередь.

За время прямой линии Вячесла-
ву Гладкову поступило около двух 
тысяч сообщений. Вячеслав Гладков 
 пообещал, что и дальше будет про-
должать работать в таком формате, 
встречаясь с людьми как лично, так и 
дистанционно. 

- Я считаю, что это самый правиль-
ный формат общения с людьми - гла-
за в глаза. Так мы можем по-честному 
говорить о самых сложных пробле-
мах. Всё, что зависит от власти, мы 
делали, делаем и будем продолжать 
делать, - заверил по окончании пресс-
конференции губернатор. 

Надежда САУШИНА
ФОТО BELREGION.RU

 ■От первого лицаВячеслав Гладков: 

«Всё, что зависит от нас, 
мы делаем и будем продолжать делать»

 ► Губернатор 
Белгородской области  
провёл прямую линию 
одновременно на трёх 
онлайн-площадках 
сети интернет. За час 
общения с подписчиками 
Вячеслав Гладков ответил 
на 60 вопросов, которые 
касались медицины, 
благоустройства, 
социальной сферы 
и капитального ремонта. 

Долгое время основной проблемой 
являлась нехватка коечных мест в мед-
учреждениях из-за большого потока па-
циентов, заражённых коронавирусной 
инфекцией. Многие стационарные отде-
ления были переведены в «ковидные» 
для оказания оперативной помощи за-
болевшим.

Напомним, что в связи с этим губер-
натор Белгородской области принял 
решение о строительстве двух инфек-
ционных центров в районе Белгорода и 
Старого Оскола.

Начальник департамента здравоох-
ранения Андрей Иконников доложил, 
что количество свободных коек удалось 
увеличить и благодаря ряду системных 
мер, принятых для борьбы с распростра-
нением коронавирусной инфекции: запу-
ску системы электронных больничных и 
рецептов, досрочным школьным кани-
кулам и нерабочей неделе в октябре, 
введением QR-кодов для посещения 
общественных мест. Главной задачей 
остаётся разведение потоков больных и 
здоровых и оказание оперативной помо-
щи пациентам.  

Новая единая служба «122» также 
упростила процедуру обращения в по-
ликлиники - вызвать врача на дом по 
телефону стало проще. И если в сентя-
бре около 400 звонков не принималось 
вообще, то сейчас фиксируются и отра-
батываются все 100 % обращений.

- Я увеличил контрольные меро-
приятия по вызову врача на дом. Если 
жители обращаются ко мне с жало-
бой, что они дозвонились, а врач в 
течение суток не приехал - провожу 
служебное расследование. Готов к кар-

динальным действиям, чтобы изме-
нить ситуацию к лучшему. Коронавирус 
показал главное - чёткой методички нет. 
Готового рецепта, как действовать в той 
или иной ситуации, - нет. Нужно постоян-
но анализировать, смотреть на динами-
ку и искать решения, зачастую нестан-
дартные, - сказал Вячеслав Гладков.

Во время совещания главные врачи 
отметили, что особое внимание надо 
уделять и пациентам с болезнями си-
стемы кровообращения, дыхательных 
путей и онкологическим больным. Ведь 
самостоятельное лечение или игнориро-
вание симптомов для них, так же, как и 
при коронавирусе, может привести к пе-
чальным последствиям.

- Мы не должны ждать, когда пройдёт 
эпидемия. Ситуация может измениться 
не скоро. Понимаю, что сейчас все силы 
брошены на борьбу с ковидом. Но если 
нужна плановая помощь, её обязатель-
но нужно оказывать, - отметил Вячеслав 
Гладков.

Также глава региона напомнил, что 
до первого января нужно завершить 
кампанию по целевому набору для ме-
дицинских вузов и колледжей. Ведь их 
выпускники - это будущее здравоохра-
нения Белгородской области.

Сергей ПЕТРОВ

Искать нестандартные решения  ■ Здравоохранение

 ► Губернатор 
Белгородской области 
Вячеслав Гладков 
встретился 
с главврачами 
областных больниц.
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- Олег Васильевич, в чём вы видите смысл де-
путатской деятельности, когда из-за пандемии из 
месяца в месяц вводится всё больше ограничений?

- Медицинская деятельность предполагает непосред-
ственный контакт врача с пациентом. В годы учёбы в ме-
дицинском училище я твёрдо усвоил истину: лечить надо 
начинать не лекарствами, а словом. В эпоху цифровых 
технологий это правило никто не отменял. Скорость пере-
дачи информации и видеоконференции не смогут заме-
нить человеку живого общения. 

Аналогичная аксиома распространяется и на деятель-
ность депутатского корпуса. Жители избирательного 
округа должны иметь возможность встречаться со своим 
депутатом, чтобы рассказывать о своих проблемах и вы-
разить личное мнение о происходящем в городе. Для на-
родного избранника первостепенная задача - почувство-
вать настроения граждан, разделив их радости и горести. 
Встречи с избирателями позволяют депутату найти ком-
промиссные решения злободневных вопросов, влияющих 
на социальную напряженность в обществе.

На территории седьмого округа проживает немало 
активных людей. Это не только руководитель ТОСа «Ро-
сток» Екатерина Кушнарёва и председатель местного 
совета ветеранов боевых действий, афганец Александр 
Тыльный, но и многие другие. Всем им необходимо непо-
средственное общение с депутатом.

Заседания совета территории в настоящее время про-
водятся реже. Однако полностью обойтись без них не-
возможно. На таких встречах депутат городского Совета 
и глава управы напрямую общаются с жителями округа 
и слышат их мнения. Темы поднимаются самые раз-
нообразные: благоустройство и санитарное состояние 
дворовых территорий, качество работы управляющих 
компаний и капремонт зданий, проведение субботников 
и многое другое. 

Общение людей сейчас требует соблюдения предпи-
санных Росспотребнадзором мер предосторожности: ис-
пользование санитарной маски, социальной дистанции и 
прочее. Впрочем, большинство жителей седьмого округа 
с пониманием относятся к этим ограничениям. Они отда-
ют себе отчёт в опасности коронавирусной инфекции, а 
также её пагубных последствиях. На встречах с активи-
стами мне ни разу не пришлось слышать негативных вы-
сказываний к проведению массовой вакцинации граждан. 
Белгородцы в большинстве своём понимают: прививка от 

коронавируса - единственный эффективный способ пре-
дотвратить распространение пандемии. 

Отмечу, что в пошлом году я и сотрудники моей бри-
гады, работавшей по родовспоможению во второй город-
ской больнице, перенесли инфицирование коронавиру-
сом. Форма заболевания была лёгкая, но её последствия 
в той или иной мере ощущаются до сих пор. Прививки 
спасли человечество от различных губительных инфек-
ций. Вакцинация от коронавируса станет эффективной в 
нынешнем случае.

- С какими вопросами зачастую обращаются к 
вам граждане на личных приёмах депутата?

- Спектр вопросов широк: от благоустройства дворо-
вых территорий до медицинского обслуживания населе-
ния. По депутатскому наказу удалось сделать дорожку с 
твёрдым покрытием от школы № 41 до гимназии № 22. На 
средства гранта партии «Единая Россия» обустроена дет-
ская игровая площадка возле многоэтажки на ул. Будённо-
го, 3. На протяжении нескольких лет ведётся масштабный 
ремонт зданий и стадионов учебных заведений на терри-
тории седьмого округа. Эту работу мы ведём совместно с 
депутатом областной Думы Светланой Шляховой.

Сейчас в тренде предложения горожан обустроить 
детских игровые и спортивные площадки. На территории 
седьмого округа недавно построена спортивная площад-
ка с футбольным полем на бульваре Юности, 3. Сметная 
стоимость работ составила около восьмисот тысяч ру-
блей. Кроме того, во дворе многоэтажки на ул. Губкина, 
17 установлен тренажёрный комплекс для занятий людей 
старшего возраста, а также произведена замена покрытия 
спортивной площадки. Отмечу, что многие вопросы уда-
лось решить благодаря тесному взаимодействию с главой 
управы № 7 «Губкинская» Евгением Горбовым. 

Помимо хозяйственных вопросов, зачастую приходит-
ся оказывать избирателям и помощь медицинского харак-
тера. Коллеги из второй городской больницы, как правило, 
мои просьбы не оставляют без внимания.

- Вы входите в состав постоянной комиссии 
горсовета по социальной политике и развитию со-
лидарного общества, а также являетесь членом 
регионального штаба ОНФ. При поддержке пред-
седателя городского Совета Ольги Медведевой 

в прошлом году вам удалось реализовать инициа-
тиву о предоставлении единовременной выплаты 
молодым семейным врачам, которые остаются ра-
ботать в Белгороде. Сейчас областное правитель-
ство по инициативе губернатора Вячеслава Глад-
кова предоставляет жильё сотрудникам с высшим 
медицинским образованием, которые хотят пере-
ехать в Белгород.  Как вы считаете, мы справимся 
с дефицитом кадров в сфере здравоохранения?

- Моя инициатива должна была привлечь молодых 
врачей остаться в Белгороде. Велись переговоры с регио-
нальным департаментом здравоохранения о расширении 
круга специалистов, которые смогут получить данную вы-
плату на молодых терапевтов и педиатров.

Сейчас пандемия коронавируса испытывает на проч-
ность всё человечество. Оно должно доказать, что в 
состоянии противостоять угрозам и адаптироваться к 
происходящему. Ситуацию можно сравнить с боевыми 
действиями, а потому делиться врачам по узким специ-
альностям нецелесообразно. Минздрав принял мудрое 
решение: на сайте Госуслуг для врачей стали проводится 
онлайн-курсы повышения квалификации по диагностике 
и профилактике COVID-19. Любой доктор может зайти на 
портал и, пройдя курс обучения, получить сертификат, 
который подтверждает навыки борьбы с коронавирусной 
инфекцией. Врач с такими знаниями, безусловно, станет 
полезным для общества в противостоянии коронавирус-
ной инфекции. 

Второй большой резерв, на который обратил внима-
ние губернатор Вячеслав Гладков, - привлечение для 
работы в возводимых госпиталях для больных корона-
вирусом студентов старших курсов медицинских вузов 
и колледжей. По моему мнению, такой шаг вполне обо-
снован. Будущие медицинские работники должны иметь 
не только обширные теоретические знания, но и богатый 
профессио нальный опыт. Из студентов-медиков, которые 
пройдут такую серьёзную школу, в будущем получатся 
хорошие врачи. Обширная практика обеспечит им фунда-
мент для дальнейшего профессионального развития по 
избранной медицинской специализации. 

- Расскажите, пожалуйста, о планах на предсто-
ящий год?

- Что касается хозяйственной деятельности, то это ре-
монт нескольких подъездов в многоквартирном доме на 
ул. Щорса, 36а, приведение в порядок клуба для детей и 
подростков «Огонёк» на ул. Губкина, 17, а также текущий 
ремонт ряда детских и тренажёрных площадок. 

Большие перспективы предоставляет программа 
«Решаем вместе», инициированная губернатором Вя-
чеславом Гладковым. Она, по моему мнению, является 
существенным шагом к развитию солидарного обще-
ства. Инициативы граждан смогут в итоге получить под-
держку региональной власти и довольно быстро быть 
реализованы. 

Мне близки проекты, связанные со сферой здравоох-
ранения. На конкурс программы «Решаем вместе» пред-
ставлены несколько проектов, разработанных при вза-
имодействии с сотрудниками государственных клиник и 
частных медицинских центров. Надеюсь, что они найдут 
поддержку на региональном уровне и воплотятся в реаль-
ные дела на благо всех жителей Белгорода. 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ

 ■Наше интервьюОлег Головченко:

«Депутат, как врач, призван помогать людям»
 ► Депутатский корпус Белгорода 

составляют люди разных профессий. 
Совет территории седьмого 
избирательный округа, что 
на Харьковской горе, возглавляет 
депутат городского Совета Олег 
Головченко, работающий в сфере 
медицины уже около четверти 
века. Проблемы здравоохранения 
и пожелания горожан известны ему 
не понаслышке. Олег Васильевич 
рассказал корреспонденту «НБ», как 
работается народному избраннику 
в условиях пандемии коронавируса. 

В состав оргкомитета слушаний вошли заместитель 
председателя горсовета Вадим Радченко и председа-
тель постоянной комиссии по бюджету, финансам и на-
логовой политике Александр Щеглов.

С учётом эпидемической ситуации слушания прохо-
дили в онлайн-формате. Вела их руководитель комите-
та финансов и бюджетных отношений администрации 
Белгорода Светлана Рулёва.  Отметим, что публичному 
обсуждению предшествовало официальное опубликова-
ние проекта и работа по приёму замечаний и предложе-
ний от всех желающих внести коррективы в период до 3 
ноября.

После проработки статей бюджет 2022 года имеет 
следующие прогнозные значения: общий объём дохо-
дов - 17 644 278 тысяч рублей,  расходов - 17 670 114 

тысяч рублей. Значительную долю в доходной части 
составляют трансферты из вышестоящих источников - 
более 12 миллиардов рублей, остальное - собственные 
налоговые и неналоговые поступления.

В бюджете закладывается минимальный за все преды-
дущие годы дефицит - менее 26 миллионов рублей. При 
этом в значениях бюджетов двухлетнего планового пери-
ода прогнозируется профицит: в 2023 году доходы долж-
ны превысить расходы на 39,5 миллиона рублей, в 2024 
году - на 29 миллионов рублей.

Первоочередное финансирование закладывается на 
оплату труда работников бюджетной сферы, социальные 
выплаты, оплату жилищно-коммунальных услуг, содержа-
ние городских территорий и др. Бюджет остаётся социаль-
но направленным и программно-целевым.

По отраслям предусматриваются следующие расхо-
ды: на образование - 8,2 миллиарда рублей или 41,5% 
от всего объёма расходов, на социальную политику (со-
циальные выплаты и пособия) - почти 3,3 миллиарда 
рублей или 21,4%, расходы текущего характера - 1,6 
миллиарда рублей или 16%. Так называемый бюджет раз-
вития составит 3 миллиарда рублей.

Проект бюджета получил одобрение на публичных слу-
шаниях.

Следующей стадией рассмотрения станет обсуждение 
на Малом Совете, в него входят руководители всех пяти 
постоянных профильных комиссий горсовета, председа-
тель и заместитель председателя горсовета, руководи-
тели политических фракций. Заседание состоится 25 но-
ября. Затем документ подробно представят депутатам на 
профильных комиссиях. Только после такого детального 
обсуждения проект бюджета будет вынесен для утверж-
дения на декабрьскую сессию.

Елена ФЁДОРОВА
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Оплата труда - в приоритете  ■Бюджет

 ► В горсовете состоялось 
общественное 
обсуждение проекта 
бюджета Белгорода 
на следующий год 
и двухлетний плановый 
период. 
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Телефон рекламной службы - 23-14-42. Пишите нам на e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru

Для обеззараживания помещений 
применяют рекомендованные Роспо-
требнадзором средства - хлорсодер-
жащие и кислородоактивные вещества. 
Они абсолютно безопасны для людей 
и животных, а также не повреждают 
какие-либо поверхности. Дезинфициру-
ющие растворы, в зависимости от пло-
щади обрабатываемой территории, 
наносятся при помощи электрических 
опрыскивателей либо воздуходувки.

- График обработки составляется 
на месяц вперёд, а затем он корректиру-
ется в зависимости от ситуации и пред-
писаний Роспотребнадзора. Работы по 
дезинфекции, как правило, проводятся 

во внеурочное время, когда нет детей, - 
рассказал начальник управления ГОЧС 
Белгорода Виктор Баранов.

Как в условиях пандемии работают 
спасатели, журналистам продемонстри-
ровали в начальной школе - детском 
саду № 44, расположенном на ул. Мака-
ренко. Это образовательное учреждение 
посещают более пятисот детей. Случа-
ев заболеваний коронавирусом здесь 
не выявлено, а показатели ОРВИ нахо-
дятся в пределах нормы.

- Эпидемическая ситуация стабильна 
благодаря неукоснительному соблю-
дению требований Роспотребнадзора. 
Сотрудники учреждения образования 
ежедневно самостоятельно проводят 
дезинфекцию помещений, а раз в не-
делю - генеральную уборку здания. Для 
закрепления результата были пригла-
шены специалисты управления ГОЧС, - 
рассказала директор начальной школы - 
детского сада № 44 Юлия Базавлук.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELADM.RU

Важная 
мера профилактики

 ■Безопасность

 ► Сотрудники поисково-спасательного отряда управления 
ГОЧС Белгорода продезинфицировали в областном центре за 
прошедший месяц более четырёхсот объектов образования, 
культуры, спорта и транспортной инфраструктуры.

Центр экологической безопасности 
уже установил в Белгородской агломера-
ции десять фандоматов - автоматов по 
приёму вторсырья. Ежедневно белгород-
цы сдают в них тысячи пластиковых буты-
лок и алюминиевых банок.

Для того чтобы воспользоваться фан-
доматом, нужно поместить банку или бу-
тылку в отверстие. Внутри стоит датчик, 
который считывает штрих-код и опреде-
ляет вид тары  (алюминиевая банка или 
пластиковая бутылка), после чего она 
поступает в аппарат. Внутри фандома-
та тара прессуется и собирается в соот-
ветствующий контейнер. По заполнении 
контейнера вторсырьё передаётся на пе-
реработку на специализированные пред-
приятия. 

Один фандомат вмещает максимум 
три сотни  бутылок. Аппарат снабжён 
датчиками наполняемости, которые дис-
танционно передают оператору инфор-
мацию о наполняемости контейнера. 

Отметим, что фандоматы принимают 
исключительно чистую и немятую тару, 
которая обязательно должна иметь эти-
кетку. Помещать её в аппарат следует 
поштучно, причём штрих-кодом вверх. 

В настоящее время аппараты не при-
нимают бутылки из-под разливных напит-
ков, поскольку на них отсутствует штрих-
код. Специалисты Центра экологической 
безопасности работают над решением 
этой задачи. Как пояснил исполняющий 
обязанности директора предприятия Да-
ниил Медведев, для приёма бутылок без 
этикеток должна работать сложная ней-
росеть, которая в состоянии определять 
вид и материал тары.

- В настоящее время мы стремимся 
привлечь горожан к раздельному сбору 
отходов, в том числе и за счёт развития 
сети вендинговых аппаратов. Тем самым 

увеличивается доля вторичных ресурсов 
и сокращается объём отходов, вывози-
мых на полигон для захоронения. Пока 
фандоматы в городе работают в тесто-
вом режиме, но в них уже можно сдавать 
тару и накапливать бонусы, тем самым 
экономя семейный бюджет, -  сообщил 
Даниил Медведев.

Напомним адреса фандоматов в Бел-
городе: ул. Губкина, 27а  и 17и; Свято-
Троицкий бульвар, 15; ул. Макаренко, 20; 
ул. Есенина, 12б; бульвар Юности, 33; ул. 
Каштановая, 10 и 12; ул. Шумилова, 10а; 
пос. Дубовое, ул. Счастливая, 3.

Павел ПЕТРОВ
ФОТО BELREGION.RU

Отходы - в доходы  ■Экология

 ► 15 ноября - Всемирный день вторичной переработки 
(рециклинга). Белгородчина входит в число семи субъектов 
Федерации, где реализуется цикличный подход к обращению 
с твёрдыми коммунальными отходами (ТКО).

С 10 ноября до поликлиники № 6 бел-
городцев будут доставлять спецмарш-
руты:

1) Аэропорт - пр. Богдана Хмельницко-
го - ул. Щорса - ул. Костюкова - Поликли-
ника № 6, с отправлением от аэропорта в 
8:00 и 10:40, обратно - в 11:20;

2) Крейда -  ул. Макаренко -  Михайлов-
ское шоссе -  ул. Костюкова -  Поликлини-
ка № 6, с отправлением от Восточного в 
8:00 и 11:40, обратно - в 12:40;

3) Рынок «Салют» - ж/д вокзал - пр. 
Белгородский - пр. Богдана Хмельницко-
го - ул. Щорса - Поликлиника № 6, с от-
правлением в 8:00 и 11:20, обратно - в 
12:00;

4) Рынок «Спутник» - ул. Губкина - 
ул. Щорса - ул. Костюкова - Поликлини-
ка № 6, с отправлением от «Спутника» в 
8:00 и 11:30, обратно - в 12:10;

5) Кафе «Весна» - ул. Сумская - 
пр. Славы -  пр. Богдана Хмельницкого - 
ул. Щорса - ул. Костюкова - Поликлиника 
№ 6, с отправлением в 8:00 и 10:50, об-
ратно в 11:40.

 «После каждого рейса автобусы будут 
проходить комплексную дезинфекцию, а 
водителей обеспечат средствами инди-
видуальной защиты. Огромная просьба: 
не подвергать себя риску и пользоваться 
этими автобусами (на них будут таблич-
ки «Поликлиника №6»), только если у вас 
есть симптомы заболевания», - сообщил 
губернатор области.

Всего от поликлиники было выделе-
но 30 машин, от органов соцзащиты для 
доставки людей старше 55 лет - 24. С 11 
ноября две машины будут работать в те-
стовом режиме.

Воспользоваться транспортом можно 
будет после назначения врача, который 
сообщит о необходимости визита в поли-
клинику для обследования.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ  
«БЕЛГОРОД - ЭТО ИНТЕРЕСНО» «ВКОНТАКТЕ»

Безопасные поездки  ■ Транспорт

 ► В Белгороде организовали спецмаршруты до поликлиники 
№ 6. Об этом сообщил руководитель региона Вячеслав 
Гладков в своих соцсетях.

Реконструкция началась на прошлой 
неделе.  На техническом этаже рабочие 
меняют инженерные коммуникации. Де-
монтажные работы ведутся в здании сто-
матологической поликлиники. 

В блоке А ремонт завершился - по-
мещения полностью готовы. Рабочие 
поменяли дверные и оконные блоки. 
Проведены инженерные сети. В здании 
установили новые системы противо-
пожарной безопасности, вентиляции и 

кондиционирования. Строители замени-
ли кровлю, обновили фасад. В данный 
момент в поликлинику завозят мебель. 
Губернатор области Вячеслав Гладков 
отметил, что главное  - создать хорошее 
настроение детям. Ремонт завершится в 
2022 году. 

Объём выделенных средств составил 
365 млн рублей.

Кирилл МУСАЕВ
ФОТО BELREGION.RU

 ■ Здравоохранение

Детям - с настроением
 ► В детской поликлинике № 4 приступили к капитальному 

ремонту блока Б.  Строительные работы ведутся в рамках 
государственной программы развития здравоохранения 
в Белгородской области. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа



6 № 44 (1935) 
12 ноября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Актуально

Уведомление о предстоящем 
закрытии Операционного офиса ВБРР 

в г. Белгороде
Банк «ВБРР» (АО) информирует о закрытии 15.12.2021 Операционного 

офиса ВБРР в г. Белгороде по адресу: г. Белгород, ул. Белгородского 
полка, д. 50.

Клиенты Операционного офиса ВБРР в г. Белгороде будут 
переведены на банковское обслуживание в Операционный офис ВБРР 
в г. Воронеже, расположенный по адресу: г. Воронеж, Ленинский район, 
ул. Кирова, д. 11.

Финансовые услуги в банкоматах можно получить по адресам, 
указанным на официальном сайте ВБРР в информационно-
телекоммуникационной сети интернет: www.vbrr.ru, раздел «Офисы и 
банкоматы».

Для удобства клиентов после закрытия Операционного офиса ВБРР 
в г. Белгороде продолжит работать специалист банка в помещении 
по адресу: г. Белгород, ул. Дзгоева, д. 4. Клиентам будет оказываться 
информационная и консультационная поддержка по всем видам 
предоставляемых банковских продуктов и услуг. Кроме того, в данном 
помещении с 08.00 до 22.00 будет работать банкомат с функцией 
приёма и выдачи наличных денежных средств.

- до 15.12.2021 в Операционный офис в г. Белгороде Банка «ВБРР» (АО) 
по адресу: г. Белгород, ул. Белгородского полка, д. 50, по теле фонам: 

+7 (472) 227-54-30, +7 (472) 233-37-41
- в Операционный офис ВБРР в г. Воронеже Банка «ВБРР» (АО) по адресу: 
г. Воронеж, Ленинский район, ул. Кирова, д. 11, по телефонам:

+7 (473) 262-96-27, +7 (473) 262-96-26,
+7 (473) 262-96-25, +7 (473) 262-96-28

- в контакт-центр ВБРР по телефону: 
8 800 700-03-49 

(круглосуточно, звонок по России бесплатный).
РЕКЛАМА БАНК «ВБРР» (АО). ГЕНЕРАЛЬНАЯ ЛИЦЕНЗИЯ БАНКА РОССИИ № 3287

По возникающим вопросам 
и за дополнительной информацией следует обращаться:

Где и когда нужно предъявлять 
QR-код?

QR-коды применяются в торговых, 
торгово-развлекательных центрах и раз-
личных непродовольственных комплек-
сах. Также сюда относятся и продоволь-
ственные магазины и ярмарки, если они 
находятся внутри ТРЦ или капитальных 
строений. Код нужно показывать при вхо-
де в здание.

Какие меры следует соблюдать 
при посещении продовольственных 
магазинов?

В локальных магазинах в шаговой до-
ступности, где в том числе есть и пром-
товары, проверка наличия QR-кода  не 
осуществляется. Здесь необходимо но-
шение масок и перчаток. 

Предъявление сертификата распро-
страняется только на продуктовые мага-
зины внутри ТЦ и ТРЦ, так как в данном 
случае QR-код  требуется показывать 
при входе в здание.

Сертификат о вакцинации есть 
только у иммунизированных граж-
дан. Значит, только они могут посе-
тить эти места?

Специальный код доступен не толь-
ко привитому населению. Если человек 
переболел, у него тоже имеется соот-
ветствующий документ, который также 
является пропускным в общественные 
места. Непривитые и непереболевшие 
граждане могут предъявлять результаты 
ПЦР-теста. Его показатель действителен 
в течение 72 часов.

Наличие QR-кодов и прочих свиде-
тельств обязательно лишь посети-
телям общественных комплексов?

Мера принята и в отношении работни-
ков торговых, торгово-развлекательных, 
предпринимательских центров, реализу-
ющих непродовольственные товары. То 
есть при обслуживании у всех сотрудни-
ков обязательно должен быть код.

Также QR-коды предъявляются при 
оказании гражданам услуг общественно-
го питания, в детских игровых комнатах, 
развлекательных центрах для взрослых 
и детей. Необходимые сертификаты обя-
зательны в организациях, оказывающих 
услуги. К ним относятся парикмахерские, 
салоны красоты, косметические и спа-
салоны, массажные центры, сауны, бани.

Если я хочу забрать посылку, мне 
необходим QR-код?

Посетителям пунктов выдачи заказов 
сертификаты не требуются. Они обя-
зательны только для работников - и не 
только пунктов выдачи, но и вообще всей 
сферы обслуживающих услуг.

Есть ли какие-то случаи ослабле-
ния требований о необходимости де-
монстрации сертификатов?

Исключением являются ритуальные 
услуги.

Будут ли введены ограничения 
или новые меры для школьников?

В данный момент ситуация с заболе-
ваемостью школьников относительно 
стабильна, поэтому введение дополни-
тельных мер в ближайшее время не пла-
нируется.

Сейчас несовершеннолетние граж-
дане могут посещать места обще-
ственного питания, магазины и 
развлекательные центры только в 
присутствии родителей. Как быть в 
случае, если ребёнок хочет пойти, на-
пример, в музей или фитнес-центр?

В данный момент несовершеннолет-
ним лучше ограничить посещение подоб-
ных заведений.

Как  проходит процедура проверки 
QR-кода?

При входе в ТЦ необходимо предъ-
являть код для сканирования вместе с 
документом, подтверждающим личность, 
либо с его копией, фотографией. Это 
нужно для подтверждения владельца. 
Документом для верификации может по-
служить паспорт, загранпаспорт, удосто-
верение - в том числе пенсионное, сту-
денческий билет, водительские права.

Что делать тем, кто недоволен 
введёнными обязательствами?

Лицам, не прошедшим вакцинацию и 
не болевшим ковидом, настоятельно не 
рекомендуется посещать общественные 
места.

Профилактические меры приняты с 
целью обеспечения безопасности по-
требителей и работников. Уже начаты 
мониторинги работы торгово-развлека-
тельных центров. Будет сделано всё воз-
можное для комфортного пребывания 
там посетителей. 

Можно ли посещать обществен-
ные места тем, у кого есть медот-
вод от  вакцинации?

Если гражданин не вакцинируется по 
определённым противопоказаниям, то 
лучше ограничить себя в посещении раз-
личных торгово-развлекательных ком-
плексов. Каждому стоит учитывать, дей-
ствительно ли необходимо сейчас пойти 
в тот или иной центр.

В какой срок будут действитель-
ны все эти правила?

Приведённые выше меры по обяза-
тельной работе с QR-кодом вступили в 
силу восьмого ноября и будут действи-
тельны до 22 числа.

Как ещё контролируется заболе-
ваемость коронавирусом?

Проводится целый комплекс меро-
приятий, направленных на прекращение 
распространения инфекции. В первую 
очередь это касается мониторинга со-
блюдения санитарных правил, особенно 
масочного режима. Привлечены сотруд-
ники МЧС, полиция, Росгвардия.

Так, в период нерабочей недели было 
выявлено 362 нарушения масочного 
режима, составлено 212 протоколов. 
Количество протоколов меньше числа 
нарушений, так как главная задача кон-
троля - провести разъяснительную ра-
боту с населением и подчеркнуть необ-
ходимость поддержания установленных 
мер.

Проводится ли в общественных 
местах  дезинфекция?

Организациям и учреждениям,  преи-
мущественно учебным, предоставляются 
необходимые дезинфицирующие мате-

риалы. Кроме того, на предприятиях при-
сутствуют графики дезинфекции. Торго-
вые центры тоже обеззараживают свои 
помещения в обязательном порядке. 
Это относится и к различным торговым 
объектам, и к помещениям для оказания 
контактных услуг. Санитарные обработки 
осуществляются ежедневно или несколь-
ко раз в сутки. 

За последние 10 дней было проведе-
но несколько проверок на качество де-
зинфекции общественных пространств. 
Работа продолжается в сотрудничестве 
с органами местного самоуправления и 
администрацией города.

При недомогании стоит вызы-
вать врача на дом или лучше от-

правиться в поликлинику самостоя-
тельно?

Важно очень ответственно относить к 
вызову врача. Бывают случаи, когда бри-
гада приезжает на вызов, а человек ушёл 
в магазин или по другим делам. Такого 
нельзя допускать. Это риск не только для 
окружающих, но и для потенциального 
больного. Если состояние здоровья по-
зволяет выйти из дома, то посетить по-
ликлинику стоит очно. В случае действи-
тельно плохого самочувствия следует 
дождаться бригады и не покидать жильё. 
В больницах занята каждая койка, поэто-
му любая халатность в отношении здоро-
вья недопустима.

Мария ЛЕБЕДЕВА 
ФОТО BELADM.RU

О QR-кодах и проверках на входах  ■Вопросы и ответы

 ► В начале недели в Белгороде прошёл брифинг на тему 
введения QR-кодов и текущей ситуации с коронавирусом. 
Спикерами выступили начальник департамента 
агропромышленного комплекса и воспроизводства 
окружающей среды области Юлия Щедрина, начальник 
департамента здравоохранения области Андрей Иконников, 
заместитель главы администрации города Белгорода по 
безопасности Геннадий Цонев, заместитель руководителя 
управления Роспотребнадзора по Белгородской области 
Лариса Пузанова. На мероприятии были даны ответы на 
наиболее популярные у населения вопросы.
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 ► Доблестные стражи 
порядка охраняют наш 
город, но откуда же мы 
узнаём о них? Разумеется, 
из средств массовой 
информации. А работой 
со СМИ (и не только) 
занимаются сотрудники 
пресс-службы УМВД 
по Белгородской области. 

Кто-то подумает: какие же это полицей-
ские, всего-то с газетами и телевидением 
работают? Но на самом деле работники 
пресс-службы тоже помогают обеспечи-
вать порядок и безопасность. Нам удалось 
разузнать о их работе поподробнее. Это 
была своеобразная пресс-конференция, 
где в роли спикеров выступали сотрудни-
ки пресс-службы УМВД, а в роли журнали-
стов - мы, воспитанники «Медиа-Класса». 
Скажу честно: я не думал, что работа в 
пресс-службе может быть настолько слож-
ной. Но главное, что её сотрудники очень 
любят дело, которым занимаются.

С чего начинается день пресс-секретаря 
УМВД? С кофе? Нет, не угадали. Со свод-
ки новостей. Работники пресс-службы с 
6.30 утра просматривают оперативную 
сводку за прошедший день. По статисти-
ке, чаще всего происходят хулиганства, 
мелкие правонарушения и кражи. А реже 
всего - убийства. Сложно представить, что 
ежедневно с самого утра можно с таким 
хладнокровием приниматься за это дело. 
После анализа сводки идёт этап освеще-
ния событий.  Информация рассылается 
в различные новостные агентства и СМИ. 

Интересный факт: оказывается, у полицей-
ских есть свой штат психологов, которые с 
ними работают, в том числе к ним могут об-
ратиться и сотрудники пресс-службы. Для 
психологической службы в УМВД выделе-
но специальное помещение.

В пресс-службе белгородской поли-
ции работают 10 человек. Возглавляет 
её Алексей Гончарук. Мы долго разгова-
ривали о том, как поступить в вуз систе-
мы МВД, что нужно для того, чтобы стать 
настоящим полицейским, а также о том, 
стоит ли подробно рассказывать о про-
исшествиях или лучше людям о них не 
знать. Этот вопрос постоянно возникает в 
работе журналистов и сотрудников пресс-
службы УМВД.

Мы узнали и о том, что в управлении 
МВД по Белгородской области есть музей, 
который существует уже более двух де-
сятков лет. Находится он в самом центре 
города, на Свято-Троицком бульваре. Для 

ребят из нашего «Медиа-Класса» органи-
зовали специальную экскурсию.

Музей состоит из нескольких залов, в 
которых представлена история полиции 
и подразделений, в разное время входив-
ших в состав УМВД, начиная от «отца» уго-
ловного розыска - Ивана Путилина, нашего 
земляка, в честь которого назван Белго-
родский юридический институт. 

В списках сотрудников, погибших при 
исполнении служебного долга, я смог най-
ти своего дедушку Анатолия Гриценко. Мне 
становится грустно, когда я вспоминаю об 
этом, но я горд тем, что он отдал свою 
жизнь за благородное дело, обеспечивая 
порядок в республике Северная Осетия. 

Мы узнали много нового о наших зем-
ляках Фёдоре Хихлушке, Павле Гречихине, 
Владимире Бурцеве и других героях бел-
городского УМВД. В одном из залов музея 
хранится настоящее оружие! Там не толь-
ко фабрично произведённые автоматы и 

пистолеты, а также обрезы и самодельное 
огнестрельное оружие. 

Мы смогли увидеть эволюцию аппара-
туры для анализов отпечатков пальцев, а 
также увидеть экспонаты, демонстриру-
ющие развитие ГАИ и ГИБДД. Мы даже 
смогли посидеть в тюремной камере со-
ветского образца! Мы ничего не нарушали! 
Просто в этом музее есть макет такой тю-
ремной камеры. Не для развлечения, а для 
назидания. 

В конце нашей экскурсии по музею 
нам показали фильм про Героя России 
Вячеслава Воробьёва. Я думаю, каждый, 
кто увлекается историей своего края или 
военным делом, слышал его имя и фами-
лию. Он - эталон настоящего героя, живая 
легенда и гордость России. Я горжусь тем, 
что наша страна воспитывает таких геро-
ев. После экскурсии мы задали интересу-
ющие нас вопросы руководителю музея 
Юрию Солорову - первому начальнику 
Белгородского ОМОН.

А вот отзыв моей подруги и коллеги по 
«Медиа-Классу» Арины Бочарниковой: 
«Мне очень интересна тема детективов, 
когда в кино или книге раскрывают пре-
ступления, и эту поездку я ждала с не-
терпением! Но на самом деле в жизни всё 
выглядит совсем по-другому, чем я себе 
представляла. В пресс-службе полиции 
мы задавали вопросы, ответы на которые 
нам были интересны. Также нам показали 
мини-фильм, снятый ко Дню уголовного 
розыска».

В заключение хочу сказать, что каждый 
из нас может быть героем. Неважно, какого 
вы пола, национальности, возраста. Ведь 
своим стремлением помогать людям мы 
сможем сделать мир лучше и - каждый на 
своём месте - делать важное для обще-
ства дело.

Анатолий ГУБИН
ФОТО «МЕДИА-КЛАССА»

Незаметные герои  ■Молодёжка «НБ»

Òåìà íîìåðà

За плечами Жанны Николаевны - более 
двадцати лет службы в органах внутрен-
них дел. Благодарность генерала Василия 
Умнова и медаль «За отличие в службе» I 
степени - оценка не только её труда, но и 
всех сотрудников отдела

В далеком 1999 году она пришла в 
паспортно-визовую службу и надела ми-
лицейскую форму. Ей было двадцать. И 
конечно же, манила романтика. Казалось, 
эти красивые женщины, которые носят по-
гоны, какие-то особенные. Впрочем, она 
не ошиблась. Спустя годы поняла, что не 
всякий сможет посвятить себя работе, ко-
торая полностью поглощает тебя. И ты не 
бываешь свободен от неё ни в редкий вы-
ходной, ни даже в отпуске. Недаром в их 
профессиональной среде говорят: «Это 
не служба, это образ жизни». С теплом 
вспоминает Жанна Николаевна своих кол-
лег-наставниц: Ирину Ивлянову, Тамару 
Аверченко, Галину Фатееву, которые учи-
ли молодую сотрудницу не только следо-
вать букве закона, но и находить подход 
к людям с разными характерами. А ещё 
прививали любовь к своей профессии, вос-
питывали чувство долга. И эти уроки она 
помнит до сих пор, потому что хорошие 
учителя были.

Пройдя по всем ступенькам профессио-
нальной лестницы, Жанна Николаевна 
стала заместителем начальника отдела 
по вопросам миграции УМВД по Белгоро-
ду. Это был не только долгий, но и непро-
стой путь. Милицейский китель пришлось 
сменить на новую полицейскую форму, а 
«миграционка» претерпела несколько из-

менений, вначале став самостоятельной 
федеральной службой, потом вернувшись 
в структуру МВД.

Но задачи, стоящие перед сотрудни-
ками подразделения, кардинально не ме-
нялись, лишь росла нагрузка. К примеру, 
если раньше за рубеж выезжали единицы, 
то теперь это обычное явление - отпра-
виться в отпуск в Турцию или за океан, на 
Кубу или в Доминиканскую Республику. И 
загранпаспорта есть почти у всех, а у не-
которых - даже два, закон это позволяет. 

Были годы, когда оформляли порядка 
38 тысяч загранпаспортов. Сейчас из-за 
пандемии поток несколько снизился, и тем 
не менее за девять месяцев этого года 
белгородцам выдано почти 11 тысяч за-
ветных книжечек. 

В системе органов внутренних дел, по-
жалуй, нет более востребованной службы. 
Через отдел по вопросам миграции про-
ходят десятки тысяч человек. И у каждого 
своя проблема, нередко болезненная, тре-
бующая скорейшего разрешения.

С развалом Советского Союза и в по-
следующие годы в нашу страну буквально 
хлынул поток беженцев и переселенцев. 
Оформление необходимых документов 
для всех них легло на плечи сотрудников 
отдела по вопросам миграции. И наш при-
граничный город с этим справился. Сейчас 
процедура получения гражданства Россий-
ской Федерации значительно упростилась. 
В этом году уже подано 1117 заявлений. В 
основном это граждане Украины (причём 
не только жители Донбасса и Луганска), 
Молдовы, Белоруссии, Казахстана. 

Но не одни наши собратья по СССР 
хотят принять гражданство великой стра-
ны. Нигерийцы и граждане Зимбабве тоже 
хотят в Россию. Как правило, они находят 
в нашем городе свою вторую половину и 
остаются на малой родине своих русских 
жён. Огромный объём работы - выдача 
российских паспортов в 14, 20 и 45 лет, а 
также в связи с изменением данных. И это 
не только смена фамилии после замуже-
ства. Иногда человек хочет взять другое 
имя. Чаще всего такое желание возника-
ет у девушек, которые не хотят быть Ка-
тями и Людами, а например, Алиной или 
Анжелой.

Помимо своей основной работы, сотруд-
ники отдела по вопросам миграции выпол-
няют свой долг по охране общественного 
порядка, участвуют в профилактической 
работе по предупреждению преступлений, 
например, таких, как мошенничество. Но 
бывают и в их работе такие уникальные 
случаи, когда приходится проводить на-
стоящие расследования. Хотите - верьте, 
хотите - нет, но ещё встречаются люди, у 
которых вообще нет никаких документов. И 
чтобы их выдать, надо выяснить, где жил 
этот человек до официальной даты рас-

пада СССР. Приходится посылать много-
численные запросы, обращаться в суд, на-
ходить свидетелей.

Отдел по вопросам миграции городско-
го УМВД постоянно развивается. Здесь 
есть свои давние традиции. 14-летним 
ребятам их первый паспорт гражданина 
Российской Федерации обязательно вру-
чают торжественно, чтобы этот день за-
помнился. В канун праздников и памятных 
дат церемонии проходят в музее-диораме, 
музее регионального УМВД и других зна-
ковых местах. Появились и новые тради-
ции. Все, кто получают гражданство нашей 
страны, обязательно принимают присягу. 
А ещё сотрудники этой службы проводят 
благотворительные акции. Одна из них 
носит название «Твори добро». А её суть 
в том, чтобы помочь в оказании госуслуг 
тем, кому трудно самому обратиться в от-
дел. Сотрудники службы сами приезжают 
домой к инвалидам, пожилым людям для 
оформления документов. В этом году к 
тому же Дню Победы оказали помощь на 
дому детям войны и труженикам тыла, при-
бывшим в нашу страну из зарубежья. Вот 
такая это служба. 

Анна БАРАБАНОВА

Такая служба  ■Человек и его дело

 ► В этом году по известным причинам празднование 
профессионального праздника сотрудников полиции 
проходило в ограниченном формате. На торжественное 
собрание в городское управление внутренних дел пригласили 
лучших, чтобы вручить им заслуженные награды. Среди 
награждённых в этот памятный день была и подполковник 
полиции Жанна Лопина.

Сотрудники отдела с начальником УМВД города Александром Коробейниковым (Жан-
на Лопина - вторая справа в первом ряду).
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- Александр Николаевич, традиционно о работе 
сотрудников городского УВД многие рассуждают, 
глядя на уровень уличной преступности и её рас-
крываемость. Как у нас с этим обстоит дело? Без-
опасно ли ходить по улицам города?

- Мы прикладываем все усилия к этому. Также нам 
очень помогает система «Безопасный город». Благода-
ря ей осуществляется оперативный круглосуточный кон-
троль ситуаций на улицах и объектах города в режиме ре-
ального времени. С её помощью мы можем восстановить 
ход событий на основе записанных видеоматериалов, 
более оперативно и обоснованно решать спорные ситу-
ации при ДТП. Размещённые камеры в местах массового 
пребывания граждан, совместно с патрульно-постовыми 
нарядами позволяют обеспечить охрану общественного 
порядка при проведении массовых мероприятий. 

В целях профилактики преступлений против собствен-
ности в жилом секторе проводятся сходы граждан, в ходе 
которых разъясняются преимущества и положительное 
влияние установки видеокамер на повышение антитерро-
ристической защищённости объектов жилого сектора. С 
положительной стороны необходимо отметить работу с 
хозяйствующими субъектами, которые уделяют большое 
внимание антитеррористической защищённости своих 
объектов, устанавливают системы видеонаблюдения на 
весь периметр здания и прилегающую к нему террито-
рию. Установленные видеокамеры оказывают помощь в 
раскрытии преступлений по горячим следам и установке 
участников совершения преступления, что является до-
казательной базой при совершении различного рода про-
тивоправных деяний.

- Как вы оцениваете кадровый состав УВД горо-
да? Есть ли проблемы с кадрами, качественные и 
количественные? Где берёте молодое пополнение? 
Устраивает ли оно вас?

- В полицию идут работать целеустремлённые моло-
дые люди и девушки. Очень мало людей, которые про-

сто пришли. Эта не та профессия, куда могут попасть 
случайные люди, потому что они попросту не выдержи-
вают груза ответственности. Это постоянный стресс, 
переживания, поэтому обычно к нам приходят смелые и 
мотивированные личности. Для них цель одна - помощь 
людям. На данный момент штат УМВД России по горо-
ду  Белгороду почти укомплектован. Незначительная не-
хватка сотрудников в патрульно-постовой службе, так как 
в основном это старт для дальнейшей службы в органах 
внутренних дел, и ребята, прослужившие несколько лет в 
этом строевом подразделении, идут дальше «вверх» по 
службе. Поэтому обращаюсь к молодым и амбициозным 
ребятам, которые отслужили по призыву в Вооруженных 
Силах Российской Федерации или имеют отсрочку от при-
зыва: если у вас есть желание связать свою жизнь с пра-
воохранительным органами, приходите к нам на службу. 

- Расскажите о наиболее резонансных престу-
плениях? Многие ли раскрываются по горячим сле-
дам?

- Расскажу только об одном совсем недавнем деле. 28 
сентября в УМВД России по городу Белгороду с заявле-
ниями о мошенничестве обратились сразу пять пенсио-
неров. В результате проведённых оперативно-розыскных 
мероприятий сотрудники уголовного розыска задержали 
подозреваемых по горячим следам. Ими оказались двое 
жителей Волоконовского района 1997 и 1999 годов рож-
дения. По предварительным данным, односельчане за 
вознаграждение принимали участие в криминальной 
схеме в качестве курьеров. Их подельники обзванива-
ли потерпевших под видом якобы попавших в ДТП род-
ственников и сотрудников правоохранительных органов и 
просили передать определённую сумму на лечение либо 
за освобождение от уголовной ответственности. Жители 
Волоконовского района в свою очередь забирали деньги. 
После получения накоплений от одной из потерпевших 
они были задержаны сотрудниками полиции.

Правоохранителям удалось изъять похищенные день-
ги. Общая сумма составила около 1 200 000 рублей.

Благодаря слаженной работе сотрудников раскрытие 
преступлений по горячим следам для нас не редкость. 

- Какие виды преступлений сегодня наиболее 
распространены? Может быть, что-то уходит в 
прошлое, но появляются новые? 

- В последнее время по городу Белгороду, как и в 
целом по России, сформировался тренд на смещение 
преступности в информационно-телекоммуникационное 
пространство.

Число преступлений, совершённых с использовани-
ем информационно-телекомунникационные технологий 
(ИТТ), увеличивается. Нам удалось на достаточно высо-
ком уровне справиться с этими вызовам. Эффективность 
работы по раскрытию таких преступлений значительно 
повысилась. Возрастает число оконченных производ-
ством уголовных дел по преступлениям в сфере ИТТ, в 
том числе направленных в суд. 

- Насколько помогают работника УВД жители 
города, народные дружины? 

- Жители города достаточно часто помогают поли-
цейским не только в поиске пропавших без вести, но и в 
раскрытии преступлений. Важно, чтобы люди не только 
доверяли нам, но и были готовы к содействию. Ведь 
нет ничего зазорного в том, чтобы сообщить в правоох-
ранительные органы, например, о пьяном водителе или 
соседе-дебошире. Возможно, это спасёт чью-то жизнь. 
В нашей практике было немало случаев, когда престу-
пление удалось раскрыть благодаря бдительным граж-
данам. Любое сотрудничество с полицией - личный 
вклад граждан в защиту правопорядка. Представители 
добровольных народных дружин, например, оказывают 
нам помощь при проведении профилактических рей-
дов. Объединив усилия, мы можем достичь намного 
большего. 

- Наложила ли пандемия отпечаток на работу 
УВД города?

- Маски, перчатки и антисептики - в сложившихся ус-
ловиях это наш новый арсенал. Кроме того,  и  список 
обязанностей заметно расширился. Теперь мы ищем 
не только преступников, но и нарушителей санитарно-
эпидемиологических правил. При этом задачу поддер-
жания порядка на улицах никто не отменял. 

Беседовал Андрей ЮДИН

 ► Ежегодно 10 ноября в России 
отмечается профессиональный 
праздник сотрудников органов 
внутренних дел Российской 
Федерации (до 2011 года - День 
милиции).

История этого праздника берёт своё начало с 1715 
года. Именно тогда Пётр I создал в России службу ох-
раны общественного порядка и назвал ее «полицией», 
что в переводе с греческого означает «управление го-
сударством». 

В 1917 году, сразу после Октябрьской революции, 10 
ноября постановлением Народного комиссариата вну-
тренних дел РСФСР «для охраны революционного об-
щественного порядка» была создана рабочая милиция.

Сначала милиция находилась в ведении местных 
Советов, затем в структуре Наркомата внутренних дел, 
а с 1946 года - в Министерстве внутренних дел.

За годы существования советских правоохранитель-
ных органов были созданы специализированные виды 

милиции: уголовно-розыскная, железнодорожная, во-
дная, промышленная, ведомственная и др. В 1930-е 
годы были образованы: паспортные отделы, Государ-
ственная автомобильная инспекция, отделы виз и ре-
гистрации иностранцев, отделы по борьбе с хищени-
ями социалистической собственности и спекуляцией, 
военно-учётные столы. Также в ведение милиции были 
переданы медицинские вытрезвители и т.д.

Рост преступности и изменение структуры милиции 
в конце ХХ века обусловили создание новых подраз-
делений (по борьбе с организованной преступностью, 
по борьбе с преступлениями в сфере высоких техно-
логий и др.). Исторические перемены, произошедшие в 
этот период в стране, потребовали по-новому опреде-
лить место и принципы деятельности органов внутрен-
них дел в изменившемся общественно-политическом 
устройстве государства.

Начало процессу реформирования МВД России 
было положено Указом Президента РФ от 24 декабря 
2009 года «О мерах по совершенствованию деятельно-
сти органов внутренних дел Российской Федерации», а 
1 марта 2011 года вступил в силу Федеральный закон 

«О полиции» от 7 февраля 2011 года, повлекший пере-
именование милиции в полицию.

Поэтому и профессиональный праздник, долгие 
годы носивший название «День милиции», после всту-
пления в силу нового закона был переименован. В со-
ответствии с Указом Президента РФ от 13 октября 2011 
года № 1348 он стал называться «День сотрудника ор-
ганов внутренних дел Российской Федерации».

Так повелось, что личный состав МВД встречает 
свой профессиональный праздник на посту, надежно 
охраняя спокойную жизнь и созидательный труд граж-
дан. Сотрудники органов внутренних дел успешно ре-
шают повседневные задачи по защите государства и 
общества от преступных посягательств.

В течение многих лет одним из подарков к этому 
профессиональному празднику считается большой 
торжественный концерт по телевидению. Также в этот 
день проходит множество торжественных и памятных 
мероприятий, когда не только чествуют отличившихся 
сотрудников, но и поздравляют ветеранов - бывших со-
трудников ОВД и чтят память погибших при исполне-
нии служебного долга.

Случайных людей здесь не бывает  ■Наше интервью

 ► О том, как сотрудники органов внутренних дел Белгорода встречают 
свой профессиональный праздник, в интервью корреспонденту «НБ» рассказал 
начальник управления внутренних дел по г. Белгороду Александр Коробейников.
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Òåìà íîìåðà Когда порядок в надёжных руках: 
от Петра I до современности

За 10 месяцев 2021 года сотрудниками УМВД 
России по городу Белгороду раскрыто 124 особо 
тяжких преступления, 1193 - небольшой тяжести, 
232 преступления экономической направленности, 
292 преступления, связанных с незаконным оборотом 
наркотических средств, психотропных веществ 
или их аналогов. За текущий период раскрыто 
351 преступление, совершённое с использованием 
информационно-телекоммуникационных технологий, 
79 преступлений прошлых лет.  Выявлено 1276 лиц, 
совершивших преступления, из них 1005 привлечены 
к уголовной ответственности. 

СПРАВКА «НБ» »
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

 ►Юлия Немыкина - майор 
и инспектор по делам 
несовершеннолетних  
второго отдела полиции. 
В этой должности она 
работает более двух лет, но 
в подразделении по делам 
несовершеннолетних - 
уже давно. 

В полицию Юлия Юрьевна попала из-
за юношеского эмоционального порыва. В 
итоге эта профессия стала её предназна-
чением.

Однажды, ещё будучи школьницей, 
Юля со своим отцом ехала на машине. 
Внезапно она обратила внимание на иду-
щую по дороге девушку в форме.

- Я смотрю: идёт девочка. Говорю папе: 
«Ой, какая красивая!». Тогда папа спросил, 
нравится ли мне её одежда и хотела бы я 
носить такую. Конечно, я ответила утвер-
дительно. Это казалось романтикой. Так и 
поступила в институт. Честное слово, про-
сто понравилась форма, - смеясь, расска-
зывает Юлия.

Девушке учёба пришлась по душе. Осо-
бенно спецдисциплины в вузе. И развитие 
физического потенциала тела, и огневая 
подготовка - всё это готовило молодых лю-
дей к дальнейшему поступлению на служ-
бу в ряды сотрудников.

- Интересная была учёба. А работа ещё 
интереснее. Правда, гораздо сложнее мо-
рально. Тогда учили нас, а теперь уже мы 
воспитываем и детей, и родителей. Каж-
дый инспектор старается «достучаться» 
до них, объяснить, что можно делать, а что  
нельзя, - рассказывает Немыкина.

После окончания Белгородского юриди-
ческого института  Юлию распределили в 
полицию работать участковым уполномо-
ченным. Спустя два года появилась воз-
можность перейти в ПДН. Девушка вос-
пользовалась шансом и потом ни разу не 
пожалела о своём выборе.

- Трудно работать и с неблагополучны-
ми родителями, наставлять их на верный 
путь. Люблю работать и с детьми, требую-
щими внимания. Мне это очень нравится, - 
добавляет сотрудник полиции.

На самом деле труд инспектора по 
делам несовершеннолетних очень мас-
штабен. Он не ограничивается только 
проблемными семьями, но и охватывает 
работу в учреждениях города. Специали-
сты взаимодействуют со школами, высши-
ми учебными заведениями, детскими сада-
ми. Такой рабочий контакт, доверительные 
отношения важны и продуктивны. Только 
вместе можно выявить проблемные семьи, 
отношения в которых отражаются в пове-
дении ребят. Ведь взрослые зачастую мо-
гут схитрить, а дети искренни. Они говорят 
всё как есть.

- Мы проверяем любую информацию, 
которая к нам приходит. Бывает так, что 
приходит человек и рассказывает о какой-
то проблеме. Кажется, вопрос совсем не 
значительный. Но когда начинаешь искать 
и проверять факты, то вскрываются гораз-

до более тяжёлые подробности. Поэтому 
всё необходимо пропускать через себя, 
даже мелочи, - поясняет Немыкина.

Инспектор ПДН постоянно находится в 
движении. Темп работы невообразимый. 
Нужно сходить в учебное заведение, про-
вести собрание и лекции, проверить не-
благополучные семьи, обратить внимание 
на стоящих на учёте несовершеннолетних, 
исполнить текущие дела, побыть психоло-
гом для каждого ребёнка. 

Как рассказывает Юлия, даже в вы-
ходной день она всегда «на телефоне». 
В любой момент могут позвонить, и не-
возможно отказать тем, кому нужна по-
мощь. Звонят по разным вопросам, в 
том числе и с проблемами. Важно быть 
готовым помочь человеку, разобраться 
в ситуации, поддержать. И люди говорят 
спасибо.

Однако главную помощь по телефону 
не оказать. Несовершеннолетние ребята, 
преступившие закон, ставятся на учёт. С 
ними в подразделении проводится проф-
работа.

- С ними беседуем. Стараемся при-
менять и букву закона, и просто по-
человечески объяснить, как следует посту-
пать. Ведь ребёнок взрослеет, и ему нужно 
понимать, что антиобщественное пове-
дение должно прекратиться. Потому что 
дальше последствия будут ещё тяжелее. 
И в основном они понимают, слушают. В 
том числе и про какие-то банальные вещи 
вроде учёбы и послушания родителям. 
Даже ребята, совершившие проступки, со 
временем становятся на путь исправле-
ния. К сожалению, бывают случаи, когда 
ребёнок продолжает нарушать закон. В та-
ких ситуациях часто большую роль играет 
плохая компания или недостаточная забо-
та родителей, - комментирует инспектор.

Не только юных граждан контролируют 
сотрудники ПДН. Работать нужно и с их 
родителями. К несчастью, не все отдают 
предпочтение порядочным отношениям и 
нормальной жизни. Есть те, кто выбирает 
алкоголь и разруху - и в доме, и в отноше-
ниях с ребёнком. Но есть и иные примеры. 
Примеры взрослых людей, которые стре-
мятся по-новому жить и воспитывать своих 
детей. 

- Да, работа непростая. Но для меня 
самое важное - найти подход к каждому из 
ребят, расположить их к себе. Детям нуж-
но внимание и любовь, умение выслушать. 
Это самая целебная методика. Детей надо 
любить. Вне зависимости от всего, - гово-
рит Юлия.

На работе женщина всегда и безогово-
рочно помогает другим, а дома ей помо-
гают родные. Любимый отдых для Немы-
киной - с семьёй на даче или на природе. 
Вот что даёт инспектору силы и мотивацию 
делать добро.

- Мне нравится гулять по парку, любо-
ваться природой, фотографировать. Про-
сто ходить по улицам, вдыхать свежий 
воздух и слушать тишину. Это так расслаб-
ляет. Или просто побыть в кругу семьи - 
это лучше любого отдыха, - с улыбкой до-
бавляет Юлия.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Выбирая судьбу по одёжке  ■Призвание

Антон Першин родился в Белгороде, за-
кончил школу  и поступил в БелГУ на юри-
дический факультет. 

- У меня была уголовно-правовая спе-
циализация. Это сотрудник прокуратуры 
либо сотрудник органов внутренних дел. Я 
определился с профессией уже на третьем 
курсе института, моё решение сформиро-
валось в ходе обучения. Мне хотелось 
работать именно в этой сфере, - поделил-
ся Антон Витальевич. - После института 
работал следователем, занимался обще-
уголовными делами - кражи, грабежи, раз-
бои,  имел дело с реальными бандитами. 
В течение года меня перевели в отдел по 
расследованию дорожно-транспортных 
происшествий.

Антон Першин относился  к работе 
 всегда добросовестно, являлся лучшим 
следователем в отделе, а потом и в го-
роде. Руководство заметило упорство и 
стремление молодого сотрудника. У Ан-
тона не было нареканий и выговоров, он 
буквально жил своей работой, за свой про-
фессионализм получал поощрения, грамо-
ты и благодарности. 

- Через какое-то время меня повысили 
до старшего следователя. Наш начальник 
заболел, я долго заменял его, - рассказал 
он. 

После реформирования отдела Антон 
Першин стал руководителем. У любой про-
фессии есть свои особенности. Расследо-
вание ДТП - тяжёлая работа. Сложность 
заключается не только в технических мо-

ментах. Нужно уметь правильно взаимо-
действовать с людьми. 

- Дорожно-транспортное происшествие 
всегда связано с горем. Всегда нужно со-
чувствовать, сопереживать людям, про-
чувствовать ситуацию с одной и с другой 
стороны. Граждане идут ко мне за отве-
тами. Нужно разобраться во всём, потом  
принимать решения, основываясь на зако-
не. Если с непривычки, то работа тяжела 
морально, - поделился своими мыслями 
Антон. - Представьте, что у кого-то в ДТП 
пострадал родственник. Человек приходит 
в полицию и узнаёт, что тот, кто причинил 
вред его семье, невиновен. Нужно пра-
вильно объяснить всю ситуацию. 

Обстановка на дороге меняется каждую 
секунду, может произойти всё что угодно. 
ДТП случаются ежедневно. Антон Першин  
рассказал  о сложных и запутанных делах, 
которые ему пришлось расследовать: 

- Каждый случай интересен и порой 
ужасен. Наезд на пешехода длится секун-
ды, а разбираем мы это дело месяцами. У 
каждого человека своя история, мне видны 
судьбы людей со стороны. Были случаи, 
когда участники ДТП утверждали, что не 
находились за рулём в момент аварии. 
Сейчас проводится проверка по одному 
такому делу. Два человека находилось в 
машине, один погиб, другой попал в реа-
нимацию и выжил, а когда очнулся, сказал, 
что не управлял автомобилем. На слово я 
поверить не могу, поэтому проводятся раз-
личные экспертизы.  

На вопрос о самом сложном и запутан-
ном деле подполковник юстиции не смог 
ответить сразу. Наш герой задумался, за-
тем ответил так:

- Чем тяжелее последствия, тем слож-
нее в них разбираться. Если происходит 
небольшая авария, например, у человека 
лёгкие повреждения, то в дальнейшем по-
страдавший проходит лечение,  и с ним 
всё хорошо. Это морально не слишком  тя-
жело. Участники аварии могут помириться, 
даже начинают дружить, такое случалось 
не раз. А если последствия тяжёлые, всё 
гораздо сложнее. 

Не так давно Антон Першин в след-
ственной группе раскрыл сложное и запу-
танное дело, которое длилось целый год. 

- На пешеходном переходе сбили че-

ловека. Пострадавший самостоятельно 
поднялся, на первый взгляд, с ним было 
всё хорошо. Приехали сотрудники ГАИ, 
приехала скорая помощь. Диагностирова-
ли травму головы. Затем пострадавший 
поговорил с водителем и подошёл к поли-
цейским, сказал, что  упал сам и написал 
соответствующее заявление. Человека 
проводили домой, дома ему стало хуже, 
вызвали скорую. В больнице пострадав-
ший  умер. Водитель сказал, что никого не 
сбивал. В кармане у погибшего обнаружи-
ли пять тысяч рублей, однако человек вы-
ходил на работу без денег. Уголовное дело 
смогли возбудить только через несколько 
месяцев. Водитель постоянно менял ад-
вокатов, пытался запутать следствие. 
Мы допросили  работников  всех близле-
жащих магазинов, очевидцев. Пешехода 
сбили правым зеркалом. Подозреваемый 
выдвинул версию, что свой автомобиль 
повредил о дерево, находясь на охоте в 
другом районе. Мы с сотрудниками поеха-
ли в это место, изъяли ветку, которую во-
дитель якобы сломал. Образец доставили 
биологам в БелГУ. Был произведён замер, 
специалист сопоставил размер ветки с вы-
сотой конкретной детали автомобиля. Био-
лог выяснил, что год назад, когда произо-
шло ДТП, ветка находилась значительно 
ниже зеркала автомобиля. Также мы смог-
ли вый ти на прямых свидетелей аварии. В 
итоге водителя осудили, сейчас он отбы-
вает наказание в колонии. 

Наша встреча с Антоном Першиным 
подходила к концу, и он поделился своими 
дальнейшими планами:

- Моя главная задача - обеспечивать 
справедливость. Следствие должно быть 
объективным и беспристрастным. 

Кирилл МУСАЕВ 

Главное - справедливость  ■Профессия

 ► Подполковник юстиции Антон Першин  расследует 
дорожно-транспортные происшествия уже 19 лет. За это 
время видел множество людских судеб, прошёл долгий 
и нелёгкий путь от рядового следователя до руководителя 
отделом. 
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Обратная связь

Материалы полосы подготовила Анна ИВАНОВА

 ► Восьмого ноября в нашей стране - День памяти 
сотрудников органов внутренних дел и военнослужащих 
войск правопорядка, погибших при выполнении служебных 
обязанностей. Наша коллега Ирина Бугаёва рассказывает 
о том, как белгородские росгвардейцы участвовали 
в памятных мероприятиях.

Долг 
перед павшими героями 

 ■Читатель - наш автор

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Под патронажем регионального управ-
ления Росгвардии - 22 семьи военнослужа-
щих и сотрудников, погибших при исполне-
нии служебного и воинского долга. Забота 
о них всегда была и остаётся одним из при-
оритетных направлений ведомства.

Росгвардейцы привели в порядок за-
хоронения павших товарищей, возложили 
цветы к их памятникам и почтили память 
минутой молчания. В храме преподобного 
Серафима Саровского руководитель от-
дела по взаимодействию с Вооружёнными 
Силами и правоохранительными учрежде-
ниями Белгородской митрополии протоие-

рей отец Виктор (Кравец) отслужил пани-
хиду по безвременно ушедшим из жизни 
стражам порядка.

А заместитель начальника управления 
Росгвардии по Белгородской области пол-
ковник Василий Ермоленко отметил: 

- Подразделения Росгвардии понесли 
огромные потери в борьбе с преступно-
стью и терроризмом. Мы, оставшиеся в 
строю и ветераны службы, должны пом-
нить о наших безвозвратно ушедших кол-
легах, оказывать их семьям посильную 
помощь в решении социальных и бытовых 
вопросов.

С 12 июля 2021 в законную силу 
вступили изменения в Федеральный за-
кон «О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Фе-
дерацию»,  согласно которым несовер-
шеннолетний гражданин России может 
выехать за рубеж совместно с одним 
из его законных представителей, если 
другим законным представителем не по-
дано заявление о несогласии на такой 
выезд.

В том случае, если несовершенно-
летний выезжает из страны без сопро-
вождения своих законных представите-
лей, он должен иметь при себе, кроме 
паспорта, нотариально оформленное 

согласие одного из законных представи-
телей на его выезд.

Законный представитель несовер-
шеннолетнего вправе заявить о несо-
гласии на выезд из Российской Феде-
рации ребёнка, при этом указать срок 
действия такого заявления о несогласии 
и государство, выезд в которое несовер-
шеннолетнему гражданину Российской 
Федерации запрещается.

Этот запрет не распространяется на 
выезд ребёнка из страны в сопровожде-
нии лица, заявившего о таком несогласии.

Заявление законного представите-
ля несовершеннолетнего о несогласии 
на его выезд из Российской Федерации 
может быть отозвано указанным закон-
ным представителем во внесудебном 
порядке.

В случае спора между родителями в 
связи с несогласием законного предста-
вителя несовершеннолетнего на выезд 
из Российской Федерации несовершен-
нолетнего вопрос о возможности его вы-
езда разрешается в судебном порядке.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Если родители спорят  ■Разъясняет прокуратура 

 ► «Требуется ли 
письменное согласие 
обоих родителей при 
выезде из России 
несовершеннолетнего 
гражданина Российской 
Федерации?»  - 
интересуются наши 
читатели. На этот вопрос 
отвечает помощник 
прокурора Белгорода 
Анастасия Каменева.

«По телефону узнала о наличии на 
складе кирпича и заказала его. Оплату 
производила согласно счёту онлайн 
(договор не заключался). Могу ли я вер-
нуть денежные средства?

ЛАНА».

- Согласно статье 26.1 Закона Россий-
ской Федерации «О защите прав потреби-
телей» договор розничной купли-продажи 
может быть заключён на основании озна-
комления потребителя с предложенным 
продавцом описанием товара посред-
ством каталогов, проспектов, буклетов, 
фотоснимков, средств связи (телевизион-
ной, почтовой, радиосвязи и других) или 
иными исключающими возможность непо-
средственного ознакомления потребителя 
с товаром либо образцом товара при за-
ключении такого договора (дистанционный 
способ продажи товара) способами. 

Потребитель вправе отказаться от то-
вара в любое время до его передачи, а 
после передачи покупки - в течение семи 
дней. Фактом подтверждения заключения 
договора купли-продажи является произ-
ведённая вами оплата.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Как 
вернуть деньги?

 ► При оказании различных 
услуг наши читатели 
нередко сталкиваются 
с ситуациями, когда 
требуется помощь 
специалиста. На их 
вопросы отвечает 
начальник отдела 
защиты прав 
потребителей управления 
потребительского рынка 
администрации города 
Наталья Медведева.

 ■Вопрос-ответ

Надо помнить, что в первую оче-
редь лёжкость зависит  от сорта. Кроме 
того, надо правильно собрать урожай. 
 Главное, не повредить яблоки. Не сто-
ит отрывать плодоножку, вытирать при-
родный восковой налёт (матовую плё-
ночку). 

Лучшее время для сбора урожая - су-
хая п огода. 

Сорванные яблоки не бросать, а ак-
куратно укладывать в подготовленную 
тару. Потом обязательно рассортиро-
вать их, отобрать здоровые плоды без 
повреждений, Желательно разделить 
яблоки разных сортов для хранения и 
разобрать плоды по размерам: отдель-
но крупные, средние и мелкие. Мыть ил и 
протирать яблоки не нужно.

Способов укладки яблок на длитель-
ное хранение много.

- При простой укладке плоды кладут 
плодоножками вверх (если плодоножки 
слишком длинные и травмируют кожицу 

других, их нужно укоротить) в два или 
три слоя, чтобы в процессе хранения 
легко найти те, что начнут портиться. 
Яблоки ничем не перекладываются. Но 
такой способ - самый недолговечный, 
потому что при появлении хотя бы од-
ного гнилого плода процес с быстро рас-
пространится на остальные.

- А можно каждое яблоко завернуть 
в бумагу или бумажную салфетку, уло-
жить рядами в коробку или ящик, пло-
доножками вверх. Этот способ (при ус-
ловии, что выбраны здоровые плоды) 
зарекомендовал себя очень хорошо.

- Ещё есть метод пересыпания (пере-
слаивания).

На дно коробки насыпать слой (при-
мерно 3 см) чистого (промытого и высу-
шенного) песка с добавлением золы. На 
песок уложить слой яблок так, чтобы они 
не касались друг друга, засыпать полно-
стью смесью песка и з олы. Сверху таким 
же образом разместить ещё 2-3 слоя. 

Песок с золой можно заменить другими 
сухими и сыпучими материалами (луз-
гой, мхом, торфом, опилками, стружка-
ми, сухими листьями).

Удобно хранить яблоки, переслоив 
стружкой или опилками. Размеры, фор-
ма и конструкция тары для зимнего хра-
нения яблок могут быть любыми, как и 
материалы. Основные требования - чи-
стота и прочность. Например, ящики 

могут быть изготовлены из древесины 
или из картона, корзины могут быть как 
плетёными из лозы, так и из синтетиче-
ских материалов. Тару, в которой уже 
хранились яблоки или  другие фрукты и 
овощи, нужно обязательно очистить и 
желательно продезинфицировать.

Наиболее предпочтительной для 
хранения яблок считается те мпература 
от -1°C до +1°C. Но и при температуре в 
+2 - +4°C результаты остаются приемл е-
мыми. Оптимальная влажность для хра-
нения яблок - 85-95%. При низкой влаж-
ности они быстро увядают.

Ещё несколько советов:
- влажность песка, которым пересы-

пают яблоки для хранения, не должна 
превышать 5%, иначе плоды могут на-
чать портиться;

- чтобы яблоки не касались друг дру-
га, можно сделать перегородки: над-
резать картонные полоски на равных 
расстояниях и совместить л исты крест-
накрест. Получатся квадратные ячейки;

- плохо хранятся яблоки с деревьев, 
перекормленных удобрениями; также в 
период созревания урожая яблоню не 
надо поливать, это плохо отразится на 
лёжкости.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Как сохранить урожай яблок?  ■Дачный сезон

 ► В этом году яблони порадовали многих дачников обилием 
плодов, и их хочется подольше сохранить. По мнению 
опытных садоводов, есть немало секретов, которые помогут 
яблокам в прекрасной форме дожить не только до Нового 
года, но и до весны. 
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Основной причиной происшествий ста-
ло нарушение правил пожарной безопас-
ности при эксплуатации бытовых электро-
приборов.

Пожар вспыхнул  в девятиэтажном жи-
лом доме на Народном бульваре в Бел-
городе. На ликвидацию возгорания были 
направлены дежурные караулы пожарно-
спасательной части № 1 и специализи-
рованной пожарно-спасательной части. 
Выяснилось, что загорелся  мусор на тех-
ническом этаже на площади пять квадрат-
ных метров. Из задымлённого подъезда 

были эвакуированы 20  человек. По пред-
варительным данным, причиной пожара 
могла стать неосторожность при курении.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области призывает соблю-
дать все требования пожарной безопас-
ности: не перегружать электропроводку, 
не использовать неисправные электро-
приборы, не курить в помещении, не сжи-
гать сухую траву и мусор вблизи жилых 
построек.

В случае ЧП звоните по телефонам: 
101 и 112. 

Жильцов 
пришлось эвакуировать

 ■Пожары
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Ещё 3 ноября 2021 года в правоохра-
нительные органы сообщили о том, что в 
квартире на улице Серафимовича в Бел-
городе обнаружен хозяин с признаками 
насильственной смерти. Там были жена и 
сын погибшего, оба проверялись на при-
частность к совершению убийства.

По версии следствия, семья распи-
вала спиртное в своей квартире. Между 
ними произошла ссора, в ходе которой 
супруга взяла нож и ударила мужа в жи-
вот. Он скончался от массивной кровопо-
тери на месте происшествия. 

Женщине предъявлено обвинение в 
совершении убийства. Проводится ком-

плекс следственных действий и судебных 
экспертиз, чтобы установить все обстоя-
тельства совершения преступления. 

Ещё одно ЧП случилось днём 4 ноября. 
Четверо приятелей распивали спиртное 
в беседке домовладения на улице Вату-
тина. Между хозяином и одним из гостей 
произошёл конфликт. Первый зашёл в 
дом, взял обрез охотничьего ружья и стал 
демонстрировать его. Второй участник 
конфликта выхватил ружьё и выстрелил в 
голову хозяину. 37-летний мужчина умер 
на месте происшествия. Подозреваемый 
задержан. Расследование уголовных дел 
продолжается.

 ■Следствие

Бедой обернулось застолье
 ► Следственный отдел по Белгороду возбудил два уголовных 

дела по факту насильственной смерти 64-летнего белгородца.

Полицейские рассказывают о самых 
распространённых схемах мошенниче-
ства. Особый акцент был сделан на об-
мане с банковскими картами, когда зло-
умышленники вводят в заблуждение их 
обладателей и убеждают сообщить конфи-
денциальную информацию, при помощи 
которой в дальнейшем похищают деньги. 

Полицейские порекомендовали пасса-
жирам и сотрудникам железнодорожного 

вокзала при любом сомнении перезвонить 
в банк и сообщить о подозрительном звон-
ке в полицию.

Пользуясь случаем, сотрудники транс-
портной полиции напомнили пассажирам о 
необходимости соблюдения мер безопас-
ности на объектах железной дороги и вру-
чили участникам мероприятия профилак-
тические памятки о правилах финансовой 
безопасности.

Вооружить знаниями  ■Профилактика

 ► В рамках акции «Вместе против кибермошенников» 
сотрудники патрульно-постовой службы полиции 
Белгородского ЛО МВД России на транспорте проводят 
профилактические беседы с различными категориями 
граждан.
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 ► Опасные резервуары 
для нефтепродуктов 
под замком.

На производственном объекте «Пло-
щадка нефтебазы по хранению и пере-
валке нефти и нефтепродуктов» III класса 
опасности вертикальные стальные резер-
вуары эксплуатируются с грубым наруше-
нием обязательных требований безапас-
ности.

Выяснилось, что вовремя не была про-
ведена экспертиза промышленной без-
опасности стальных резервуаров по хра-
нению и перевалке нефтепродуктов, что 
является нарушением законодательства. 
Дальнейшая эксплуатация резервуаров 
могла привести к аварии, разрушению тех-
нических устройств и сооружений, взрыву, 
пожару, возникновению чрезвычайных си-
туаций техногенного характера, несчаст-
ным случаям, причинению вреда жизни и 
здоровью людей.

Постановлениями Ростехнадзора за ад-

министративное нарушение предприятию 
назначено наказание в виде приостановле-
ния деятельности по эксплуатации сталь-
ных резервуаров на 60 суток.

В Белгородское районное отделение 
судебных приставов УФССП России по 
Белгородской области поступили исполни-
тельные документы немедленного испол-
нения этого решения. Пристав-исполни-
тель опломбировал задвижки резервуаров, 
и на протяжении всего срока действия 
решения о приостановления эти объекты 
будут под контролем судебных приставов. 

Пресс-служба УФССП России 
по Белгородской области

 ► На минувшей неделе в регионе произошло 43 пожара, 
11 из них - в жилых помещениях: один человек был спасён, 
один, к сожалению, погиб и ещё одна жертва возгорания 
получила травмы. 

Злоумышленники предлагают заман-
чивую перспективу - выгодно вложить 
деньги и без особых усилий извлекать 
доход. После внесения минимального де-
позита на подконтрольный мошенникам 
счёт и регистрации в личном кабинете 
инвестиционной платформы  лжеброке-
ры предоставляют клиентам информа-
цию о том, что вклад якобы начал расти. 
Так злоумышленники побуждают жертву 
продолжать инвестировать. О том, что 
инвестиционная платформа является мо-
шеннической, клиенты узнают после неу-
дачных попыток вывести деньги со счёта. 

За шесть месяцев этого года в Белго-
родской области зарегистрировано 201 
преступление, связанное с мошенниче-
ством под предлогом инвестиций. Сотруд-
ники полиции призывают белгородцев 
не терять бдительности. Не принимайте 
участие в биржевых и инвестиционных 
проектах, не обладая специальными зна-
ниями. Прежде чем решиться на вклад, 
изучите информацию о деятельности 
торговой площадки. Проверить деятель-
ность таких организаций можно на офи-
циальном сайте Центрального банка Рос-
сийской Федерации.

Новые схемы аферистов
 ■Мошенничество

 ► На территории региона участились случаи обмана 
под предлогом получения дополнительного заработка 
на инвестиционных платформах. 

 ■ УФССП сообщает Надо сделать 
экпертизу

Сотрудники Госавтоинспекции выявили 
2252 нарушения Правил дорожного движе-
ния. От управления отстранены 50 нетрез-
вых либо отказавшихся от  прохождения 
медосвидетельствования водителей, а 
также семь ранее  лишённых прав. В отно-
шении одного водителя решается вопрос 
о возбуждении уголовного делопроизвод-
ства за повторное управление в состоянии 
опьянения.

Особое внимание по-прежнему уделя-
ется профилактике наездов на пешехо-

дов. По фактам непредоставления пре-
имущества пешеходам составлено 194 
административных материала. А в отно-
шении пешеходов, переходивших дорогу в 
неустановленном месте - 312 материалов.

За несоблюдение правил перевозки 
детей к ответственности привлечено 83 
водителя. Было выявлено 22 правонару-
шения, связанных с выездом на полосу 
встречного движения, и 151 водитель, на-
рушивший светопропускную способность 
автостёкол.

«Рекорды» пешеходов
 ► Белгородские автоинспекторы отстранили от управления 

50 нетрезвых водителей за минувшие выходные 
и праздничные дни.

 ■Дорога
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Страницы истории нашей

И.С. Караулов принадлежал к русскому дворян-
скому роду Карауловых. Предком этого рода являлся 
Ямгурчей Караул, в 1480 году выехавший в Россию 
из Большой Орды (осколка раздробившейся Золотой 
Орды). Есть сведения о том, что он являлся послом 
хана  Ахмата - последнего ордынского лидера, в поли-
тической зависимости от которого находились москов-
ские правители. Оставшись в Москве, Ямгурчей Ка-
раул принял крещение под именем Симеон. Его сыну 
Ивану российский государь Василий III поручил быть 
наместником на Вятке в Слободском верхнем городке. 

И.С. Караулов, являвшийся потомком Ямгурчея Ка-
раула в двенадцатом поколении, родился в 1676 году. 
Его отцом был Савва Григорьевич Караулов. Согласно 
«Алфавитному указателю фамилий и лиц, упоминае-
мых в Боярских книгах, хранящихся в 1-м отделении 
Московского архива Министерства юстиции» на момент 
рождения сына он являлся обладателем придворного 
чина стряпчего. В «Списках городовых воевод и других 
лиц воеводского управления Московского государства 
XVII столетия» указано, что в 1680 году С.Г. Караулов 
был воеводой в Устюжне-Железопольской (ныне го-
род Устюжна Вологодской области). В XVII веке этот 
город являлся вторым после Тулы центром российской 
металлургии и оружейного дела. Затем Савва Григо-
рьевич был повышен в чине до стольника (следующий 
после стряпчего придворный чин). Известно о пребы-
вании его в этом чине в период последних лет регент-
ства царевны Софьи Алексеевны и первых лет само-
стоятельного правления Петра I.

У дворянского рода Карауловых имелся свой герб, 
внесённый в IV часть «Общего гербовника дворянских 
родов Всероссийской империи». Описание герба сле-
дующее:

«В щите, разделённом крестообразно на четыре ча-
сти, по средине находится малый серебряный Щиток, в 
котором изображён скачущий на Коне Воин, имеющий 
в правой руке Меч, а в левой Щит. В верхней части в 
красном поле крестообразно положены две серебря-
ные Сабли и Стрела, летящая вверх. В правой части в 
серебряном поле на голубой полосе перпендикулярно 
означены три пятиугольные золотые Звезды. В левой 
части в золотом поле виден до половины выходящий 
чёрный Орёл с распростёртым Крылом; в нижней ча-
сти в голубом поле золотой Стул, обитый малиновым 
Бархатом. Щит увенчан обыкновенным дворянским 
Шлемом с дворянскою на нём короною и тремя Стра-
усовыми перьями. Намёт на щите красный, подложен-
ный золотом. Щит держат: с правой стороны Гриф, а с 
левой - Лев». 

Сам Иван Саввич Караулов в конце XVII столетия 
также являлся обладателем придворного чина столь-
ника. Согласно интернет-ресурсу Центра генеалоги-
ческих исследований (RosGenea.ru) в первые годы 
XVIII столетия И.С. Караулов числился при Дворе в 
начальных людях. В свою очередь, в информационно-
поисковой полнотекстовой системе «Боярские списки 
XVIII века» в течение периода 1701 - 1713 годов Иван 
Саввич указан как стольник в начальных людях. Под 
этим чином он значится там и в 1721 году.

И.С. Караулов упомянут в «Списке военным чи-
нам 1-й половины 18-го столетия», помещённом в VII 
томе издаваемого типографией Правительствующе-
го Сената «Сенатского архива». Там указано, что к 
 январю 1722 года ему в разных местах принадлежали 
22 крестьян ских двора. В марте 1722 года Иван Саввич 

прошёл сенатский смотр, в результате которого было 
определено, что он годится к делам. И.С. Караулов 
был определён на службу в Военную коллегию, ему 
был пожалован чин полковника (военный чин VI класса 
по «Табели о рангах»).  „В «Именном списке генералитета 

и штаб-офицеров, обретающихся при армейских 
полках и гарнизонах», составленном Военной 
коллегией в конце 1726 года, полковник Иван 
Караулов значится в разделе «Штаб-офицеры 
у дел при Военной коллегии». Он служил 
асессором в Московской конторе этого высшего 
органа военного управления.

24 февраля 1728 года вышел именной указ импе-
ратора Петра II, в котором говорилось об оставлении 
И.С. Карауловым, которому было уже полвека, во-
енной службы. Данная отставка была сопровождена 
присвоением чина бригадира (военный чин V класса). 
Впрочем, без высокой должности Иван Саввич оста-
вался недолго. В протоколе Верховного Тайного сове-
та, являвшегося при Екатерине I и Петре II главным 
государственным органом, от 1 июля 1728 года гово-
рится о снятии с должности белгородского вице-губер-
натора Петра Ивановича Лачинова, просившего вла-
сти об отставке, и назначении на освобождающееся 
место бригадира И.С. Караулова. Указ, повествующий 
о кадровых перестановках, был послан верховниками 
в Сенат. Информацию о назначении И.С. Караулова 
на новую должность можно встретить и в упомянутом 
«Списке военным чинам 1-й половины  XVIII столе-
тия». Там говорится о том, что «20 сентября 1728 года 
в сообщённой из Сената с сенатской резолюции ко-
пии объявлено, что ему, по указу Верховного Тайного 
совета, велено быть в Белгородской губернии вице-
губернатором». В это время главой Белгородской гу-
бернии являлся князь Юрий Юрьевич Трубецкой, на-
значенный на губернаторскую должность 28 февраля 
1727 года.

На должности вице-губернатора И.С. Караулов 
пребывал до 20 ноября 1730 года. Его отставка была 
произведена путём удовлетворения его собственного 
об этом прошения. На тот момент у власти в Россий-
ской империи находилась уже императрица Анна Ио-
анновна -  племянница Петра I и дочь его соправите-
ля Иоанна V. Ю.Ю. Трубецкой в марте 1730 года был 
отозван государыней в Санкт-Петербург и назначен 
сенатором.

Период пребывания И.С. Караулова на должности 
белгородского вице-губернатора был примечателен 
рядом событий. Ещё весной 1728 года Верховный Тай-
ный совет распорядился об образовании комиссии, 
целью которой была кодификация законодательства 
и разработка нового Уложения. После выхода в 1649 
году Соборного Уложения, являвшегося главным сво-
дом законов государства, и до 1728 года предприни-
мались три безуспешные попытки разработки проекта 
Уложения. Для участия в четвёртой по счёту Уложен-
ной комиссии по распоряжению верховников в Москву 
из восьми российских губерний должны были к перво-
му сентября 1728 года прибыть по пять представите-
лей шляхетства. Однако к назначенному сроку никто в 
Москву не явился. 

В конце сентября верховные власти вновь напомни-
ли губернским канцеляриям о необходимости отправки 
выборных лиц. 

В ноябре 1728 года белгородская губернская канце-
лярия сообщила в   Сенат о том, что в Москву были 
высланы из Севской и Орловской провинций дворя-
не Василий Давыдов, Степан Левшин, Иван Спешнев 
и Григорий Константинов. С них была взята подписка 
о том, что в случае неявки их ожидало наказание в 
виде конфискации имущества в пользу казны. Пятым 
делегатом был дворянин из Рыльского уезда Еремей 
Арсеньев. Он был выслан в Москву раньше, однако 
до места назначения так и не доехал. В связи с этим, 
губернской канцелярией было дано распоряжение ру-
ководству Севской провинции конфисковать имение 
Е. Арсеньева.

Согласно поимённой ведомости, предоставленной 
Сенатом верховникам, к 11 декабря 1728 года в Мо-
скву прибыли 38 делегатов из 40. Не явились двое  
- один  из Белгородской губернии и один  из Казан-
ской. В конечном итоге  проект нового Уложения со-
ставлен не был. 16 мая 1729 года вышел именной 
указ, объявленный из Верховного Тайного совета, 
согласно которому всех прибывших делегатов сле-
довало отправить обратно, а губернаторам давались 
указания об организации присылки из каждой губер-
нии по два  компетентных человека, но только после 
предварительного одобрения их кандидатур верхов-
ной властью. Однако верховники не установили срок 
явки делегатов. В итоге получилось, что созыва новой 
Уложенной комиссии не успели увидеть ни Пётр II, 
скончавшийся в январе 1730 года, ни члены Верхов-
ного Тайного совета, упразднённого в марте 1730 года 
 Анной Иоанновной.

Первого июня 1730 года императрица издала имен-
ной указ, согласно которому объявленный ранее под-
бор кандидатов для поездки в Москву должен был 
быть продолжен. На губернском уровне его следо-
вало осуществлять из представителей дворянства, 
духовенства и купечества. 19 июня Сенат выпустил 
указ, в котором говорилось о необходимости отправ-
ки делегатов в Москву к первому сентября. Примеча-
тельно то, что в данном указе отдельно было дано 
наставление белгородским губернским властям, ко-
торым предписывалось выбрать кандидатов «добрых 
и знатных и к тому делу достойных из штаб- и обер-
офицеров». К началу декабря 1730 года в Москву из 
губерний явились только пять человек, одним из них 
был представитель Белгородской губернии - майор 
Иван Волжин. 10 декабря был выпущен сенатский 
указ, согласно которому следовало всех пятерых при-
бывших отправить назад, а высылку лиц, в Москву 
ещё не явившихся, прекратить.

1730-й год стал особенно примечательным для бел-
городской губернской геральдики. За год до этого под 
руководством графа Б.Х. Миниха и при участии худож-
ника А. Баранова был составлен «Знамённый гербов-
ник». „  Он включал в себя рисунки гербов 

для 85 российских полевых, гарнизонных 
и ландмилицких полков. Имелся в нём и герб 
Белгородского гарнизонного полка. Прототипом 
его стало утверждённое в 1712 году знамя 
Белгородского пехотного полка, особо 
отличившегося в период Северной войны. 

Восьмого марта 1730 года Сенат утвердил «Зна-
мённый гербовник» и распорядился о том, что поме-
щённые там гербы можно считать одновременно гер-
бами соответствующих городов и губерний. Описание 
белгородского герба было следующим: «Лев лежащий 
жёлтый, а над ним орёл чёрный одноглавый, под ним 
земля зелёная, поле синее».

В январе 1732 года именным указом Анны Иоаннов-
ны И.С. Караулов был назначен вице-губернатором 
Казанской губернии. Пребывал он в этой должности до 
1735 года. В феврале 1736 года по распоряжению Се-
ната Иван Саввич на некоторое время был отправлен 
в свои владения. В мае 1741 года в период регентства 
Анны Леопольдовны при малолетнем императоре Ио-
анне VI И.С. Караулову был пожалован чин генерал-
майора (военный чин IV класса), и была произведена 
его отставка от всех дел.

Александр КОЛОТУШКИН
ФОТО ИЗ АРХИВА ГАБО

Вице-губернатор Караулов
 ► В изучении истории Белгородской 

губернии, существовавшей 
в XVIII веке на протяжении 52 лет, 
особый интерес вызывают первые 
годы её развития в качестве 
самостоятельной административно-
территориальной единицы. И в наши 
дни внимание исследователей 
привлекают биографии чиновников, 
находившихся в то время 
на губернских руководящих 
должностях. Одним из таких 
управленцев, являвшихся «на заре» 
губернии ответственными за её 
развитие, был Иван Саввич 
Караулов. В 1728 - 1730 годах 
он занимал должность белгородского 
вице-губернатора. Герб дворянского рода Карауловых.
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 ► Боткины… Кто не слышал 
об этом древнем купеческом 
роде, из которого вышли 
знаменитые врачи, писатели, люди 
искусства, меценаты и деятели 
промышленности! Но мало кто знает, 
что представители этой фамилии 
связаны и с нашим краем. 

Значительный вклад в социально-экономическое 
развитие Шебекинской волости на рубеже XIX-XX вв. 
внесли Дмитрий Петрович и Пётр Петрович Боткины, 
которые происходили из этого семейства, ведущего 
родословную с XVI века. Их отца - Петра Кононови-
ча Боткина, московского купца I гильдии, император 
 Николай I в 1883 году возвёл в сословие почётных 
граждан. 

После смерти Петра Кононовича его крупное торго-
вое предприятие унаследовали четверо старших сыно-
вей - Василий, Николай, Дмитрий и Пётр. Они основа-
ли торговую фирму «Петра Боткина Сыновья». 

Старший сын, Василий Петрович, после смерти 
отца фактически стал один управлять торговым домом 
и пользовался в семье большим авторитетом. 

Афанасий Афанасьевич Фет вспоминал об одном из 
посещений семьи Боткиных:

«Даже самый ненаблюдательный человек не мог 
не заметить того влияния, которое Василий Петро-
вич незримо производил на всех окружающих. Замет-
но было, насколько все покорялись его нравственно-
му авторитету… Кроме того, все только весьма 
недавно испытали его педагогическое влияние, Ва-
силий Петрович младших братьев провёл через уни-
верситет, а сёстрам нанимал за собственный счёт 
учителей по предметам, знание которых считал не-
обходимым…». „Василий Петрович Боткин знал несколько 

языков, был литературным критиком, очеркистом 
и переводчиком.  Он принимал активное участие 
в работе литературно-философского кружка 
нашего земляка Николая Владимировича 
Станкевича.

В фондах Белгородского историко-краеведческого 
музея хранятся письма Станкевича к Боткину, в кото-
рых поэт благодарит Василия Петровича за его мысли, 
за интересный слог.

Василий Боткин любил устраивать литературные 
вечера, на одном из которых он познакомился и близко 
подружился с Михаилом Семёновичем Щепкиным. Ва-
силий Петрович был приглашён на юбилей выдающе-
гося актёра, о чём он писал: 

«... был праздник Щепкину: великолепный!».

В 1869 году Василия Петровича не стало, и с этого 
времени руководство торговым домом перешло к Дми-
трию и Петру Боткиным. В 1882 году фирма «Петра 
Боткина Сыновья» приобрела в селе Новая Таволжан-
ка Курской губернии Белгородского уезда Шебекинской 
волости свеклосахарный завод, который находился в 
упадке. 

Весной 1885 года завод был переоборудован с 
 соблюдением новых требований свеклосахарной 
 промышленности. А в 1890 году учреждается «Това-
рищество Ново-Таволжанского сахарного завода Бот-
киных». 

Процесс получения сахарного песка здесь был на-
столько качественным и отлаженным, что фирма Бот-
киных получила бронзовые медали на всемирных вы-
ставках в Антверпене (1885), Париже (1889), Чикаго 
(1893). А на выставках в Харькове и Нижнем Новгороде 
компания была удостоена золотых медалей.

Как только братья переоборудовали завод, они сра-
зу же принялись за благоустройство территории и по-
стройку социально значимых учреждений. Изучая ма-
териалы, хранящиеся в музее, мы видим, что завод 
обеспечил работой крестьян, проживающих в близле-
жащих окрестностях, и гарантировал им стабильные до-
ходы. В фондах музея хранится фотография служащих 
Ново-Таволжанского сахарного завода начала XX века.

В 1883 году при заводе была построена больница, в 
которой приём, обслуживание и выдача лекарств боль-

ным были бесплатными. Через два года на средства 
владельцев предприятия была открыта церковно-при-
ходская школа, которая в 1891 году была реформиро-
вана в заводское училище товарищества Боткиных. А в 
1899-м училище преобразовали в двухклассное мини-
стерское училище, где бесплатно обучались как дети 
заводских служащих, мастеровых и рабочих, так и кре-
стьянские дети из соседних селений.

В фондах Белгородского историко-краеведческого 
музея хранится фотография министерского училища 
начала XX века.

Из «Описания завода», хранящегося в Государ-
ственном архиве Белгородской области, узнаём, 
что в 1904 году завод был перенесён на новое ме-
сто -  левый берег реки Северский Донец - и заново 
 отстроен. Осенью 1907-го новое предприятие выдало 
первую продукцию, его средняя суточная производи-
тельность составила 5000 берковцев (один берковец 
равен 10 пудам, или 164 кг). Это был первый сахарный 
завод в России, где появилось электричество. 

Кроме сахарного завода, Боткины владели имением 
(более 8 тысяч гектаров), 11 экономиями (так называли 
крупные хозяйства с наёмными рабочими и сельскохо-
зяйственной техникой), тремя мельницами, кирпичным 
заводом и тремя складами, в которых хранили готовую 
продукцию. В экономиях выращивали овощи и различ-
ные агрокультуры, разводили животных, вели лесное 
хозяйство. 

Владельцы Ново-Таволжанского сахарного завода 
ежегодно страховали имущество завода. Так, с 1906 
по 1911 годы сахарный завод был застрахован на сум-
му 275 800 рублей. Из документа «Страховые полисы» 
следует: 

«свеклосахарный завод - 135000 рублей, котель-
ная - 40000 рублей, электрическая станция - 4000 
 рублей» и так далее. 

Заботились Боткины и об экологическом состоя-
нии окружающей среды. В фондах Государственного 
архива Белгородской области хранится документ, да-
тированный 1911 годом, из которого узнаём, что «То-
варищество Ново-Таволжанского сахарного завода 
Боткиных» уплатило гербовым сбором 1 рубль 75 ко-
пеек на очистку отстойников диффузионных вод».

Для представителей династии Боткиных было ха-
рактерно активное участие в различных сферах жизни 
общества. Они внесли большой вклад в развитие про-
мышленности России, находились в центре социаль-
ной и культурной жизни Москвы и Петербурга, а также 
способствовали развитию социально-культурной ин-
фраструктуры на Белгородчине. 

Анна ГОНЧАРОВА
ФОТО ИЗ ФОНДОВ БГИКМ

Фамилия, известная в России

Двухклассное училище товарищества Боткиных.

Дмитрий Петрович Боткин.Василий Петрович Боткин.

 „Боткины развивали в регионе науку: построили 
метеостанцию, селекционную станцию для 
выведения новых сортов растений, опытное поле 
и ветлечебницу.
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В рамках 20-го тура ОЛИМП-ФНЛ II 
«салютовцы» на домашнем поле при-
нимали гостей из Воронежа. Встреча 
из-за ковидных ограничений прошла 
без зрителей. Первый и единственный 
точный удар в этой встрече нанесли 
белгородцы, когда на пятой минуте на 
выверенную передачу Кирилла Король-
кова откликнулся Денис Дёгтев - 1:0. До 
финального свистка хозяева могли  ещё 
несколько раз забить в чужие ворота, 
однако счёт так и остался неизменным.

Наставник «Салюта» Виктор Навоченко 
на послематчевой пресс-конференции от-
метил, что это был матч нереализованных 
моментов, и поздравил всех с победой.

- Начали хорошо, забили быстрый мяч. 

Дальше пошёл матч нереализованных 
моментов, надо было забивать и спокой-
но доигрывать. Подвело индивидуальное 
мастерство каждого футболиста, меша-
ют спешка и неуверенность в себе, надо 
быть более хладнокровным. А так нерв-
ный матч получился, к качеству игры есть 
вопросы, а к самоотдаче - нет, - подчер-
кнул Виктор Леонидович.

Таким образом, с 35 набранными оч-
ками после 20 туров «гранатово-чёрные» 
расположились на пятой позиции в тур-
нирной таблице. Ближайшие встречи 
национального первенства белгородцы 
проведут на выезде: 11 ноября против 
«Сахалина», 14 ноября сыграют с «Дина-
мо» из Владивостока.

Когда спешка подвела  ■Футбол

 ► Заключительный домашний поединок для белгородцев 
завершился минимальной победой - 1:0.

Борьба в поединке шестого тура Су-
перлиги в этом матче развернулась 
лишь в стартовом игровом отрезке, ко-
торый остался за сибиряками - 25:23. В 
следующих партиях белгородцы не смог-
ли даже преодолеть 20-очковый рубеж, 
уступив с одинаковым счётом 19:25 и 0:3 
по партиям. Таким образом, белгородцы 
потерпели третье поражение в чемпио-
нате за шесть туров. Лучшим снайпером 
в составе белгородцев  оказался марок-
канец Аль Хачдади, набравший 11 очков.

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «львов» Борис Колчин 
отметил, что этот матч стал отличной 
проверкой с лидером чемпионата. 

- 0:3 - ничего хорошего в этом нет. 

Первый сет показал, что уравновешен-
ность и спокойствие всё-таки на стороне 
более сильной команды. Возможно, что 
и результат всей игры решился в первом 
сете. У Новосибирска было абсолютное 
преимущество в центре. Будем думать, как 
дальше это уравновесить, над чем ещё ра-
ботать. Не справились с давлением фаво-
рита чемпионата. Поэтому результат у нас 
средненький, - отметил Борис Николаевич.

Отметим, что ближайший матч нацио-
нального первенства белгородцы прове-
дут на домашней арене 13 ноября против 
«Енисея» из Красноярска. А с «железнодо-
рожниками» белгородцы встретятся менее 
чем через три недели в рамках полуфина-
ла Кубка России.

Проверка лидером  ■Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» проиграли в гостях 
новосибирскому «Локомотиву» - 0:3.
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 ► Волейболисты 
«Белогорья-2» завершили 
очередной тур 
Молодёжной лиги. 

Белгородцы привезли с выезда две по-
беды, по разу выиграв у команд Сургута 
и Нижневартовска. Игры тура проходи-
ли в Кемерово, Москве, Казани и Санкт-
Петербурге. «Львята» вновь играли в 

столице, где их соперниками были «СШОР-
Самотлор» и ЮКИОР (ХМАО-Югра ).

После третьего тура «Белогорье-2» за-
нимает шестое место в турнирной таблице 
Молодёжной лиги, после 10 матчей имея 
семь побед и три поражения.

Следующий тур белгородская команда 
проведёт в Нижнем Новгороде 18 - 21 но-
ября. В эти дни она по два раза сыграет с 
местной АСК-2 и казанской командой «Зе-
нит-УОР».

С переменным успехом

 ► Белгородцы стали 
призёрами соревнований 
по лапте.  

В Анапе завершились Всероссийские 
соревнования по лапте среди юношей и 

девушек 13-14 лет. За награды боролись 
шесть команд 2007-2008 годов рождения. 
В результате воспитанники спортшколы 
№5 города Белгорода стали призёрами 
соревнований. Юноши выиграли бронзо-
вые медали, а девушки завоевали сере-
бряные награды.

Мастера русской игры  ■ Лапта
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 ► Белгородка установила 
четыре рекорда России по 
тяжёлой атлетике. 

Всего в копилке Марии Груздовой бо-
лее 30 рекордов.  Спортсменка из Бел-
городской области установила новые 
рекорды в соревнованиях по тяжёлой ат-
летике. Всего на счету девушки уже боль-
ше 30 высших российских достижений 
среди девушек своего возраста.

Первенство России по тяжёлой атле-
тике среди юниоров проходило в Чечне, 
в Грозном, с 1 по 10 ноября. Состязание 
спортсменок в весовой категории до 76 кг 
проходило 6 ноября. В нём приняла уча-
стие Мария Груздова. 

Тяжелоатлетка одержала победу в со-
ревновании и установила четыре рекор-
да России. Девушка стала чемпионкой в 
двух дисциплинах: в классическом толч-
ке - 119 кг, в рывке - 96 кг. Сумма в двое-
борье составила 215 кг.

 ■ Тяжёлая атлетика

Покорительница рекордов
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Мандраж. Сайт. Калорифер. Иван. Мазанка. 
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Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 43 
от 05.11.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 15 ПО 21 НОЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Конец осени принесёт уйму положительных перемен в 
разных сферах жизни. С понедельника вас ждут успехи 
на работе и в финансах. Середина периода также благо-
творна для карьеры. Ближе к выходным звёзды предска-
зывают крайне важную встречу.
ТЕЛЕЦ 
Эта неделя станет подходящей для покоя и общения с 
любимыми людьми. В конце недели ожидается плодот-
ворный и перспективный период. Луна наделит вас ре-
шимостью и убедительностью - используйте эту возмож-
ность по максимуму. Не отказывайтесь от приглашений 
в гости. Уикэнд обещает быть интересным.
БЛИЗНЕЦЫ 
Понедельник вдохновит на множество идей. Постарай-
тесь отделить мечты от реальных целей. Здесь помогут 
советы мудрых и опытных людей. На работе всё идёт 
своим чередом, в личной жизни царит романтика. Вы-
ходные порадуют неожиданным визитом приятного вам 
человека.
РАК 
Начало недели поглотит вас домашними хлопотами. 
Будьте дипломатичнее в общении с близкими. В семей-
ной жизни и на работе обстановка замечательная. Осо-
бенно повезёт тем, кто ищет вакансию. Выходные обе-
щают развлечения и захватывающий отдых с друзьями.
ЛЕВ 
Представителей этого знака ожидает насыщенный со-
бытиями период. Понедельник и вторник будут плодот-
ворными в бизнесе и карьере. В остальные дни будьте 
аккуратны в общении: это поможет избежать конфлик-
тов. Возможны неурядицы в личной жизни. А вот в кон-
це недели звёзды обещают перспективное финансовое 
предложение.
ДЕВА 
Этот период может стать не самым удачным в финансо-
вом плане. Может потребоваться подработка. Растущая 
Луна поспособствует в выборе подходящей вакансии, но 
может сделать Дев раздражительными. В среду ждите 
удачу. На уикэнде удастся отдохнуть и душой, и телом.
ВЕСЫ 
Начало недели - самое время для активной деятельно-
сти. К среде все дела решатся сами собой. Совет от Кос-
моса: оставайтесь оптимистом и радуйтесь жизни. Вы-
ходные пройдут замечательно. Скорее всего, ожидается 
встреча с любимым человеком.
СКОРПИОН 
Наступающее полнолуние грозит нашествием печально-
го настроения. Особенно заметно это будет со среды по 
пятницу. Чтобы не поддаться апатии, займитесь люби-
мым или успокаивающим делом. Сейчас отличная воз-
можность заняться своим здоровьем. Выходные стоит 
посвятить медитациям или чтению книг.
СТРЕЛЕЦ 
Стрельцам Космос пророчит успех в карьере. Поста-
райтесь продемонстрировать себя с лучшей стороны, 
а затем придерживайтесь выбранной тактики. В личной 
жизни всё спокойно и даже немного рутинно. В конце не-
дели обратите внимание на количество употребляемого 
спиртного. Лучше уделить время общению с близкими.
КОЗЕРОГ 
С понедельника представителей этого знака ожидают 
трудности на работе. Кроме того, есть риск ухудшения 
самочувствия. Но уже в среду всё придёт в норму: здо-
ровье наладится, а деловые партнёры заинтересуются 
вами. Ближе к выходным звёзды обещают приятное зна-
комство и размеренный отдых в кругу родных людей.
ВОДОЛЕЙ 
Этот период привнесёт в жизнь Водолеев и удачи, и не-
урядицы. В первые дни ожидаются добрые новости из-
далека. Середина недели испытает вас на прочность. 
Будьте внимательны в пятницу: предстоит принять судь-
боносное решение. Уикэнд порадует позитивным на-
строением и романтическим общением.
РЫБЫ 
Поначалу ожидаются ничем не примечательные дни. 
Зато со среды удача улыбнётся вам. Вероятно, вас ждёт 
очень интересное знакомство. Не исключено, что в буду-
щем этот человек сыграет в вещей жизни важную роль. 
В выходные на Рыб может навалиться осенняя хандра. 
Но не переживайте: это будет лишь кратковременное со-
стояние.

Календарь погоды на неделю с 12 по 18 ноября
12.11
ПТ

13.11
СБ

14.11
ВС

15.11
ПН

16.11
ВТ

17.11
СР

18.11
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 747
днем   742

ночью 744
днем   748

ночью 750
днем   752

ночью 751
днем   752

ночью 755
днем   756

ночью 753
днем   752

ночью 750
днем   749

Температура 
воздуха, °C

ночью     0
днем       7

ночью     1
днем       6

ночью    -2
днем       4

ночью    -2
днем       2

ночью    -5
днем       0

ночью    -6
днем       1

ночью    -3
днем       5

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра З С-З Ю-В С В Ю Ю

Скорость
ветра, м/с 6 3 2 5 2 3 3

5 ноября геомагнитное поле неустойчивое. cgms.ru

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама

- Видеокамеры, полиция, металлоискатели, 
двери заперты, в туалет - под конвоем. Что 
это? 
- Думаю, секретный объект. 
- А вот и нет!  Экзамены в школе.

***
Жарко. Кушать охота. Достал курицу, яйцо, 
помидор. Чувствую, чего-то не хватает. За-
шёл на YouTube, включил звуки плацкартно-
го вагона. Ем.

***
Я не сова - сова поздно ложится. Я не жаво-
ронок - жаворонки рано встают. Я хорёк - 

всегда хочу спать!
***

Умная женщина никогда не скрывает свой 
возраст, поэтому на вопросы о возрасте 
она даёт правдивый ответ: «Я не могу на-
звать вам свой возраст - он постоянно ме-
няется».

***
Не стоит себя корить за то, что отложил 
на завтра работу, которую нужно было сде-
лать вчера, если послезавтра о ней никто 
не вспомнит.

***

Съехав от родителей, я узнал, что у меня 
нет аллергии на шоколад.

***
Когда женщина моет пол, то она верит, что 
пол станет чище. Когда мужчина моет пол, 
то он верит, что пол когда-нибудь закон-
чится.

***
Хотите получше узнать Сибирь? Восполь-
зуйтесь ссылкой.

***
Возможности у меня скромные. А вот по-
требности совсем обнаглели.

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Стремитесь не к успеху, а к ценностям, кото-
рые он даёт. 

Альберт Эйнштейн
Надо любить жизнь больше, чем смысл жизни.

Фёдор Михайлович Достоевский
Вы никогда не пересечёте океан, если не на-
берётесь мужества потерять берег из виду.

Христофор Колумб
Некоторые вещи могут завладеть вашим вни-
манием, но лучше сосредоточьтесь на тех, 
что завладевают вашим сердцем.

Индийская поговорка
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 430, 
лопатка - 320, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 360, ребра - 320, 

рулька - 150, сало - 110, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свекла - 50, лук репчатый - 40, мор-
ковь - 50, капуста - 40, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 160, 
огурцы - 130, помидоры - 160, перец -
220, шампиньоны - 150, яблоки - 45, ба-
наны - 120, лимоны - 180, апельсины -
170, виноград - 150, киви - 250, ман-
дарины - 95. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 38, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Мир увлечений

К И Н О

«Кощей. Начало» (Россия, 
мультфильм) 6+
«Вечные» (США, фантастика, 
боевик) 18+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Кощей. Начало» (Россия, 
мультфильм) 6+

«Друг на продажу» (Россия, 
комедия) 16+
«Не время умирать» (США, 
триллер) 12+
«Вечные» 3D (США, 
фантастика, боевик) 18+
«Семейка Аддамс: Горящий 
тур» (США, мультфильм) 12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

12 - 18 ноября

Белгородский 
государственный 

театр кукол

13 ноября,  11.00 и 13.00 
«Слон». История 
одного чуда 0+ 

14 ноября,  11.00 и 13.00 
«Три поросён-
ка». Музыкальная 
сказка 0+ Реклама

Дмитрий Негляд - доброволец-спа-
сатель. Он стал первым в регионе атте-
стованным специалистом направления 
БПЛА (беспилотные летательные аппа-
раты) в поисково-спасательном отряде 
«ЛизаАлерт». 

В Белгородской области «ЛизаАлерт» 
вот уже больше пяти лет ищет пропавших 
людей. Отряд насчитывает десятки добро-
вольцев. За эти годы у ребят появилось 
необходимое для поисков оборудование: 
рации, навигаторы, компасы и т.п. Только 
вот беспилотника не было. 

Дмитрий вместе с женой Викой стали 
добровольцами чуть больше года назад. 
Вдруг увидели передачу на федеральном 
телеканале о поисково-спасательном от-
ряде и решили: почему бы не попробо-
вать? Есть желание, время, возможность 
творить добро. Не думая ни минуты, запи-
сались в отряд. В этот же день случился 
их первый поиск. Пропала бабушка, у неё 
потеря памяти. Спустя три часа осмотра 
гаражей и оврагов по рации приходит со-
общение: «Найдена. Жива!». 

- Когда мы вернулись в штаб, то пер-
вое, что увидели, - это слезы радости 
родных и близких пропавшей бабушки. 
Сомнений не было - мы остались в отря-
де «ЛизаАлерт», стали частью команды, - 
вспоминает Дмитрий.

С тех самых пор поиски буквально за-
хватили семью. А как иначе? Надежда 
в глазах родственников пропавшего, ис-

креннее спасибо за подаренный шанс от 
найденного человека - это бесценно.

Дмитрий стал учиться. Ему хотелось 
стать опытным поисковиком. Однажды 
он посмотрел в интернете, как в других 
городах с помощью беспилотника спе-
циалисты ищут пропавшего человека. И 
загорелся новой идеей. На тот момент в 
Белгороде у добровольцев ещё не было 
коптера. Вместе со старшими товарищами 
кинули клич в соцсетях, мол, отряду нужен 
беспилотник! Ни на что особо не надеясь. 
Штука-то дорогая… 

Сначала была тишина, а потом случи-
лось чудо - добровольцам подарили ква-
дрокоптер! И пусть он был ещё только с 
одним аккумулятором, пусть никто не 
знал, как его использовать для спасения 
жизни, но начало положено, первый шаг 
сделан! 

Дмитрий незамедлительно начал об-
учение на пилота БПЛА. Два месяца те-
ории и практики. Так как опыта ни у кого 
в Белгороде не было, приходилось брать 
уроки у специалистов из других городов по 
видеосвязи. Помогали добровольцы-спа-
сатели из Москвы, даже из Красноярска. 
Временами было нелегко. Но поддержала 
семья: родные, жена. 

И вот, наконец, аттестация. Будущему 
пилоту предстояло найти с помощью бес-
пилотника условно пропавшего человека. 
Дмитрий справился на отлично! Сказка 
стала былью: в регионе появился первый 

специалист по поиску людей с помощью 
БПЛА. 

- БПЛА выполняет незаменимую функ-
цию в поиске. Например, квадрат пятьсот 
на пятьсот пешая группа добровольцев 
в составе пяти человек будет закрывать 
от шести до десяти часов. А коптер это 
сделает за полтора-два часа. Незаменим 
дрон на больших открытых участках - 
поля, болота. Особенно там, где тяжело 
пройти человеку, - болота, буреломы, 
овраги. Я пилотирую с земли. Беспилот-
ник поднимается на высоту от тридцати 
до шестидесяти метров в зависимости от 
того, кого ищем. Если это ребёнок, а мест-
ность - высокая трава, то дрон опускаем 
ниже. Соответственно, если пропавший 

- взрослый человек, и мы видим чистое 
поле, то выше. Сегодня мы можем следить 
за поиском онлайн, просматривать снимки 
в режиме реального времени, - рассказы-
вает Дмитрий Негляд и продолжает: 

- Мы делаем снимки, загружаем в ГПА - 
это группа просмотра и анализа. Добро-
вольцы просматривают снимки, ищут на 
них «потеряшку». Здесь люди со всей 
России круглосуточно несут дежурство. В 
группу просмотров может вступить каж-
дый желающий. Но не каждый сможет 
пройти обучение, потому что это в первую 
очередь большая нагрузка на глаза и пер-
сональная ответственность за просмотр 
каждого кадра. Нужна усидчивость и мно-
го свободного времени. Специалисты про-
сматривают снимки как сами, так и с по-
мощью нейросети. Что такое нейросеть? 
Это искусственный интеллект, который по-
могает распознать на открытых участках 
предметы, артефакты, которые мог оста-
вить наш пропавший. 

Планы у Дмитрия грандиозные. Он пла-
нирует обучить ещё двух пилотов в Белго-
роде и одного - в Старом Осколе. Ребята 
также мечтают о втором беспилотнике. 
Ведь это не просто помощник, а глаза спа-
сателя в небе: яркие, зоркие и вниматель-
ные, как у птицы. Они несут службу ради 
одного: чтобы ты вернулся домой…

P.S. Только за прошедший месяц в до-
бровольный поисково-спасательный от-
ряд «ЛизаАлерт» поступило 93 заявки на 
поиск с помощью беспилотных летальных 
аппаратов. Специалистами просмотрено 
47 979 снимков. Спасены с помощью бес-
пилотника четыре человека. 

Надежда САУШИНА
ФОТО ИЗ АРХИВА ДМИТРИЯ НЕГЛЯДА

Птица спасения  ■Добровольчество

 ► Сегодня беспилотные летательные аппараты стали не 
просто развлечением, а необходимым оборудованием у 
спасателей. Благодаря квадрокоптеру можно найти человека, 
попавшего в беду, и спасти жизнь. Но беспилотник - ничто без 
рук профессионала. 

 ► Корреспондент 
управления по связям с 
общественностью и СМИ 
БелГУ Евгений Толмачёв 
вошёл в шорт-лист 
Международной молодёжной 
литературной премии 
«Восхождение».

Премия, организованная русским ПЕН-
центром, объединила молодых писателей. 
В 2021 году на конкурс поступило более 140 
заявок из 42 регионов России, стран СНГ и 
дальнего зарубежья. Молодые прозаики, по-
эты и сценаристы могли подать только про-
изведения, опубликованные в авторитетных 
изданиях с 2019 по 2021 годы. Евгений Тол-
мачёв представил на конкурс рассказы «По-

следний год», «Морской волк» и «Размышле-
ния о вечном».

- Рассказы выходили на страницах мо-
сковских и белгородских изданий, в них 
судьбы наших современников разных поко-
лений, представлена так называемая дере-
венская и городская проза, - рассказал Евге-
ний Толмачёв.

Жюри высоко оценило произведения Ев-
гения и внесло его в короткий список - из 
восьми финалистов. Ранее его уже внесли в 
лонг-лист конкурса. Подведение итогов пре-
мии состоится в декабре 2021 года. Победи-
тели в четырёх номинациях получат денеж-
ное вознаграждение по 150 тысяч рублей.

По словам вице-президента русского ПЕН-
центра, писателя и педагога Бориса Евсеева, 
в коротком списке представлены все основ-
ные течения сегодняшней отечественной 
литературы: новый реализм, постмодернизм, 
метафорическая проза и даже «мистический 
натурализм», а в произведениях конкурсан-
тов уходит утомительная описательность, 
проступает сценический диалогизм и возни-
кают новые необычные культурные контек-
сты, связанные с укладом и традициями тех 
мест, где живут конкурсанты.

Максим БЕЛАНОВ

На пути в большую литературу  ■Конкурс

Такое словотворчество, которое появи-
лось на страницах СМИ и «просторах» ин-
тернета, нельзя было оставить без линг-
вистического анализа. Языковая ситуация, 
вызванная пандемией, случилась по той при-
чине, что болезнь распространилась во всём 
мире, а значит, развитие и проникновение в 
речь терминов и других сопутствующих раз-
ностилистических выражений было стреми-
тельным и взаимообогащающим. 

Приведу примеры нескольких интересных 
слов и выражений из этого справочника: ко-
ронавт, Ковид Ковидыч, вакциноскептик, ко-
ронамем, коронамуха, уханьский вирус и др.

Не так давно эксперты опубликовали ис-

следования о слове года. Государственный 
институт русского языка имени А.С. Пушкина 
назвал «спутник» словом 2021 года - его ста-
ли употреблять в девять раз чаще. 

Оксфордский словарь тоже выбрал слово 
2021 года - vax (вакцина, вакцинация, вакци-
нировать). Его употребляли в 72 раза чаще в 
сравнении с прошлым годом.

И немного интересных слов из вышеука-
занного нового словаря: 

беззумие - ситуация, когда видеосвязь по 
каким-то причинам прерывается; 

голоносик - разговорное наименование 
того, кто носит медицинскую маску, спустив 
её с носа;

гречкомания, гречкохайп - ажиотаж на 
гречку в первые недели пандемии;

думсёрфинг, думскроллинг - регулярный 
просмотр негативных новостей в интернете 
как психологическая привычка;

зум-русалка - шутливое именование 
участника видеоконференции, который соче-
тает в одежде элементы официального (для 
видимой на экране части) и неофициального 
стиля - например, пиджак и пижамные шта-
ны;

ковидовоз (также коронавозка, ковидомо-
биль и др.) - транспорт, в котором из-за боль-
шого количества людей можно заразиться 
коронавирусом. 
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Словарь и слова, которые нам «подарила» пандемия  ■Это интересно

 ► В этом году Институт лингвистических исследований РАН 
опубликовал словарь русского языка «коронавирусной эпохи», 
который содержит более 3500 слов и выражений.

ФОТО ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА Е. ТОЛМАЧЁВА


